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Veytia cumple como fiscal a las 
demandas de la sociedad

Lo que parecía un caso del crimen organizado, 
con el temor consiguiente en la sociedad 
tepicense que volviera la intranquilidad de 
hace cuatro años en el territorio nayarita, no 
paso de ser un asesinato de tipo pasional con 
móvil de robo…..Nos referimos al hecho que 
conmovió a gran parte de los sectores de la 
capital, al ser localizado en las inmediaciones  
del fraccionamiento Ciudad del Valle el cuerpo 
descuartizado de un individuo, depositado 
en una maleta de viaje, en bolsas negras 
de polietileno y una cubeta de pintura…..El 
macabro hallazgo se registró el ocho de julio 
pasado, por la calle Génova, frente al número 
100 del fraccionamiento…..

De inmediato la Fiscalía general del 
estado tomo en sus manos la investigación, 
disponiendo su titular, Edgar Veytia de sus 
mejores elementos para seguir toda pista que 
los condujera primero, a la identificación de la 
víctima y de ahí descubrir al autor del crimen 
a fin de ir sobre su localización y captura…..
Con una serie de datos y testimonios se logró 
saber que el cuerpo descuartizado correspondía 
al maestro jubilado Sergio Javier Chacón 
López, quien tenía su domicilio en la colonia 
Menchaca, de donde según vecinos lo veían 
salir en varias ocasiones con el individuo ya 
identificado..... Todas las pruebas asumidas 
por la Fiscalía llevaron al esclarecimiento 
de estos hechos, hasta lograr elaborar el 
“retrato hablado” del presunto asesino…..
Edgar Veytia y su cuerpo de investigadores, 
tienen la confianza de cerrar este caso, con 
la aprehensión del presunto delincuente…..

Sobre este sujeto se comprobó que apenas 
había pasado una semana que salió del penal 
“Venustiano Carranza”…..Con el esclarecimiento 
del hombre descuartizado, la Fiscalía dejó 
bien claro que ninguna intervención tuvo que 
ver el crimen organizado, que tanto dolor de 
cabeza causo a los nayaritas con sus asaltos, 
balaceras, asesinatos, descuartizados, colgados, 
provocando una intranquilidad generalizada, 
y que gracias al mismo Fiscal y al Gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda ha vuelto al 
orden, la paz, con la garantía de protección a 
los nayaritas y a sus familiares…..No podíamos 
pasar desapercibida la fuga de Joaquín “El 
Chapo” Guzmán Loera, ocasionada el sábado 
once de julio del 2015, del penal de máxima 
seguridad del altiplano....

Sobre el particular han surgido una serie de 
comentarios, la mayoría criticando al gobierno 
federal al quedar evidenciada la debilidad 
institucional en las áreas de seguridad pública 
del Estado Mexicano….Lo ocurrido en el altiplano 
ha indignado a la sociedad y es un golpe duro 
para el Presidente Peña Nieto en su combate 
al narcotráfico, más cuando es el único reo 
mexicano fugado dos veces de un penal de 
alta seguridad…. Se enfatiza que es un duro 
golpe a la imagen de un gobierno empeñado 
en mostrar que el combate a los cárteles va 
por buen camino….La credibilidad del gobierno 
de Peña Nieto queda por los suelos….Ya “El 
Chapo” Guzmán había logrado por primera vez, 
su libertad el 29 de febrero del 
2011, del penal puente grande, 
también de alta seguridad….
Por su parte, el Presidente 
Enrique Peña Nieto, desde su 
gira por Francia, al conocer 
los hechos del altiplano señaló 
que “la fuga del narcotraficante 
Joaquín “El Chapo” Guzmán 
representa una afrenta al Estado 
Mexicano” y ordenó su inmediata 
reaprehensión, con acciones 
emprendidas  por el secretario 
de gobernación Miguel Ángel 
Osorio Chong, así como reforzar 
las medidas de control en penales 
de máxima seguridad y tener 
bien informada a la sociedad 
del avance de las pesquisas y si 
hubo funcionarios coludidos en la 
fuga….La segunda captura de “El 
Chapo” se tuvo el 22 de febrero 
del 2014…..Hasta la próxima… 
Decano del periodismo.

Luego de la ridícula multa que le impusieron  
por  $6 mil 600 pesos al antro de vicio 
“PALAZZO” ubicado por avenida de los 
Insurgentes, casi esquina con Jacarandas, 
donde durante la celebración de una fiesta de 
clausura de cursos de jóvenes estudiantes de 
secundaria, un padre de familia denuncio vía 
telefónica que su menor hija se encontraba 
desmayada a consecuencia de intoxicación 
por ingerir bebidas etílicas, lo que amerito 
su hospitalización. 

Ante este hecho las denuncias de los 
padres de familia no se hicieron esperar 
para que las autoridades responsables 
procedieran con energía contra los propietarios 
del antro por vender bebidas embriagantes 
a menores de edad, lo que permitió que 
personal policiaco acudiera a desalojar el 
lugar, mientras que los fiscales clausuraban 
el antro. Lo que llama la atención ante este 
denigrante suceso es la ridiculez de la multa 
aplicada por las autoridades municipales a 
los dueños del antro.

Pues resulta, que mientras al ciudadano 

común sin ninguna justificación se le 
incrementan los impuestos, los propietarios 
de antros de vicio viven en el paraíso, al ser 
objetos de miserables multas de 6 mil 600 
pesos por medio matar de una congestión 
alcohólica a los menores de edad, con lo que 
queda de manifiesto la tibieza y la parcialidad 
con que la autoridad municipal trata a los 
envenenadores de los  adolescentes, con 
lo que se puede deducir que el gobierno 
municipal les ofrece un trato preferencial 
a los enviciadores, en tanto que al pueblo 
en general se le endurece la aplicación de 
impuestos. 

Ante los hechos ocurridos, los cuales 
fueron totalmente condenados por los 
diversos sectores de la sociedad NAYARITA, 
la Fiscalía General del Estado, en voz de su 
titular el licenciado Edgar Veytia, anunció 
que en NAYARIT nadie estará por encima 
de la ley, por lo que quienes no respeten el 
estado de derecho, serán llamados por la 
justicia para que respondan por los hechos 
que se les imputen. Y manifestó su rechazo 
y condena a quienes sin el menor escrúpulo 
envician a los jóvenes, a todos ellos anunció 
que se les aplicará la ley con todo rigor, 
puesto que las tardeadas para jovencitos 
no deben mancharse por el consumo de 
bebidas embriagantes, pues este tipo de 
eventos ha sido tradicional durante muchos 
años y siempre han sido de manera sana 
y ahora no es justo que se envicie a los 
adolescentes. 

Ahora, ante lo sucedido, la instrucción ha 
sido clara para los dueños de estos negocios, 
pues deberán de adoptar las medidas 
necesarias para que no se repitan estos 
hechos o de lo contrario la fiscalía tendrá 
que actuar y ejercer acción penal contra 
quienes resulten responsables. Los dueños 
de antros han sido notificados que no se 
tolerara que vendan bebidas embriagantes 
a menores de edad, la advertencias ha sido 
clara y la tendrán que respetar, señalo tajante 
el Fiscal General del Estado de NAYARIT.

Mientras dueños de antros pagan ridículas 
multas; al pueblo se le endurecen impuestos 

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

DONA GRUPO ÁLICA AL 
AYUNTAMIENTO DE TEPIC,
ÁRBOL DESCENDIENTE DE 

LA "NOCHE TRISTE".
- - - - - - -

Yo no se por qué regalan
un árbol que a nadie gusta,
¿por qué mejor no se jalan
con árboles que den frutas?

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Otorgan reconocimiento nacional al Órgano 
de Fiscalización Superior de Nayarit: Roy Rubio  

*El OFS de Nayarit certifica su proceso;  “Fiscalización de las 
Cuentas Públicas” Bajo la Norma ISO 9001; 2008.

* Mariano y Luis: ¿quién se queda con 
el dinero que obtienen?, ¿asisten a la 

escuela?. 

Por Oscar Verdín Camacho 

El martes siete era Mariano y 
tenía 10 años. Pero este miércoles 
dijo llamarse José y contar con 
nueve años. 

Cualquiera que sea su nombre, lo 
único cierto es que es el niño fuerte 
que trabaja en muchos cruceros de 
Tepic, cargando en hombros a su 
amigo Luis, otro menor de ocho o 
siete años –según contó la semana 
pasada y ésta-, al mismo tiempo que 
malabarean con limones y limas.

Es el mediodía y ambos niños hacen 

una pausa a la jornada para beberse 
un tejuino. Luego, con el semáforo 
en rojo por el bulevar Tepic-Xalisco 
y avenida De la Cultura, avanzan 
hasta el centro de los carriles y el 
mayor de ellos se agacha, mientras el 
otro se le trepa en hombros. Mariano 
hace un esfuerzo y se levanta. No 
pierden el equilibrio. Y se disponen 
a malabarear con limones y limas, 
pero pueden ser pelotas, naranjas.

Algunos 15 segundos después, 
Luis baja y ambos solicitan alguna 
moneda a los automovilistas.

“Se llevan mucho dinero, el 

problema es que no se sabe en qué 
lo gastan o quién se los quita. Aquí 
tienen viniendo varias semanas”, 
indica un comerciante de esa zona. 

Ahora prácticamente rapados, 
la semana pasada traían el cabello 
más largo.

Aún con hielo del tejuino en la 

boca pero que también se colocan 
en la cabeza, se ríen de todo y 
como si lo tuvieran preparado, dan 
la impresión de responder con lo 
primera idea que les cruza en mente. 
Si la semana afirmaban vivir en la 
colonia “Lomas”, ahora indicaron 
que son de Chiapas. Si Mariano 
indicó que cursó el primer año de 

secundaria, está de dudarse. 
Como sea, la presencia de estos 

niños con una tarea difícil mueve a 
preguntarse cuál es el destino del 
dinero que obtienen. ¿Quién los 
manda?, ¿asisten a la escuela?, 
¿qué apoyo podrían y deberían 
ofrecerles las autoridades protectoras 
de la niñez?.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Comprometido con la mejora 
continua de la institución, el licenciado,  
Roy Rubio Salazar, implementó 
el sistema Gestión de la Calidad, 
bajo los mas altos estándares de 
calidad internacionales, al respecto 
el pasado 16 de enero se le otorga al 
Órgano de Fiscalización Superior del 
Estado, el certificado de conformidad 
a los requisitos establecidos por la 
Norma ISO 9001: 2008 aplicable 
al PROCESO DE FISCALIZACION 
DE LAS CUENTAS PUBLICAS DE 
LA EMPRESA CERTIFICADORA 
ABS QUALITY EVALUATIONS EL 
CERTIFICADO DE CONFORMIDAD 
No. 51209.

Manifestando el funcionario, que el 
beneficio primordial es para la sociedad 
del Estado de Nayarit, ya que contará 
con una institución que laborará bajo 
exigencias que representa la Norma 
ISO 9001: 2008 dando la certeza 
de que el Órgano de Fiscalización 

Superior desempeñará sus tareas 
de forma consistente y de que sus 
requerimientos serán cumplidos en 
tiempo y forma, lo cual le agregará 
valor público como institución ya 
que significa que se hará algo mas 
útil a través de la mejora continua 
de su procesos,

Asimismo, señaló, que en segundo 
término se encuentran los Entes 
Fiscalizables, que tendrán la garantía 
de que serán auditados bajo los 
mismos procedimientos, lineamientos 
y demás normatividad interna, sin que 
en ello influyan factores personales, 

políticos, sociales o de cualquier 
otra índole, atendiendo con ello los 
principios de legalidad, imparcialidad 
y eficiencia del gasto público.

El titular del Órgano Superior de 
Fiscalización en la entidad, Roy Rubio 
Salazar, apuntó con mucha seguridad, 
que los servidores públicos que 
laboran en el Órgano de Fiscalización 
Superior, son beneficiados con una 
capacitación constante y de calidad, lo 
cual garantiza su eficacia y eficiencia 
en su desempeño.

La aplicación de la Norma ISO 
9001:2008 se refiere específicamente al 
Proceso de Fiscalización de la Cuentas 
Públicas de los Entes Fiscalizables, 
es decir, todas aquellas actividades 
que se realizan en cada auditoría 
practicada, y que consideran las fases 
de Planeación, Ejecución y Formulación 
de los Pliegos de Observaciones y 
del Informe de Resultados.

Por último, Rubio Salazar, dijo, 

es importante mencionar que se 
tienen implementados Manuales, 
Procedimientos y Lineamientos que 
establecen cada una de las etapas 
del proceso de Fiscalización a 
las Cuentas Públicas, bajo esta 
premisa, el Órgano de Fiscalización 

Superior, demuestra su capacidad 
para suministrar permanentemente un 
servicio que logre el cumplimiento de 
los requisitos de la sociedad, del H. 
Congreso del Estado y de las leyes 
aplicables, denotando su compromiso 
con la calidad.

Dos niños malabaristas 
que sorprenden en la calle

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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•	 Con	actividades	de	Prevención	del	Delito,	Educación	Vial,	Defensa	
Personal y Orden Cerrado, se busca despertar la conciencia social de la 

niñez nayarita. 
•	 El	curso	se	desarrollará	del	20	de	Julio	al	07	de	Agosto	en	la	escuela	
primaria	Francisco	González	Bocanegra	del	Infonavit	Los	Fresnos	en	Tepic.	

Convoca Fiscalía al Tercer curso de verano 
“Escuadrón Infantil Policía Nayarit 2015”

Al menos en tiempo, molienda récord de caña 

Tepic.-  La Fiscalía General del 
Estado (FGE) convoca al tercer 
curso de verano “Escuadrón 
Infantil de la Policía Nayarit”, 
esto con la firme convicción de 
fomentar en los niños la cultura de 
la prevención del delito, educación 
vial y talleres culturales. 

El Fiscal General, Edgar Veytia, 
señaló al respecto que dichas 
actividades buscan despertar la 
conciencia social en los niños 
nayaritas para forjar adultos de 

bien para la sociedad.

“Actividades que se impartirán 
de todo corazón a los niños, 
pues ellos son parte esencial 
de nuestra sociedad; buscando 
concientizarlos desde pequeños 
e incentivarlos en su Desarrollo 
Humano”. 

Dicho curso será llevado a 
cabo en las inmediaciones de 
la Escuela Primeria Francisco 
González Bocanegra, ubicada en 

el Infonavit Los Fresnos; del 20 
de Julio al 07 de Agosto, para el 
cual se espera la asistencia de 
al menos 500 niños. 

Cabe destacar que el curso de 
verano considera actividades de 
Prevención del Delito, Educación 
Vial, Defensa Personal y Orden 
Cerrado, así como Teatro, 
Manualidades, Baile Moderno, 
Escuela de Futbol, además de 
una conferencia de Liderazgo 
Infantil.

Por Oscar Verdín Camacho 

Cuando menos en cuanto al tiempo, los 
ingenios de Menchaca y de Puga, productores 

de azúcar, habrían tenido las más largas 
moliendas de caña de sus respectivas historias.

Y es que los trabajos de corte de caña y 
producción de azúcar se prolongaron más 

de siete meses, tiempo que podría no tener 
precedente en las citadas industrias.

Ello significa también que hubo una mayor 
derrama económica para los obreros, pero 

Con la entrega de una unidad 
de transporte adaptado, con valor 
de más de 500 mil pesos, sillas de 
ruedas y credenciales a niños con 
discapacidad, la señora Ana Lilia 
López de Sandoval, Presidenta 
del Sistema DIF Nayarit, dio 
el arranque de la jornada de 
servicios del DIF de la Gente en 
la Plaza Principal de la cabecera 
municipal de Jala.

La titular de la asistencia social 
en el estado entregó al presidente 
municipal de Jala, Mario Villarreal, 
y a su esposa Gaudencia Gómez 
Altamirano, las llaves del vehículo 
adaptado para personas con 
discapacidad, el cual servirá 
para trasladar gratuitamente a 
pacientes que tengan que acudir 
al Centro de Rehabilitación y 
Educación Especial (CREE), en 
Tepic, para recibir terapias físicas o 
psicológicas. En la unidad podrán 
viajar más de 12 personas.

 Los habitantes del Pueblo 
Mágico de Jala, así como 
de comunidades aledañas, 
aprovecharon los servicios que 
brindó la jornada del DIF de la 
Gente para imprimir actas de 
nacimiento, cortarse el cabello, 

afiliarse al Seguro Popular, así 
como para tramitar la póliza del 
seguro de vida de jefas de familia 
por parte de Sedesol, entre otros 
servicios.

Desde la comunidad de Rosa 
Blanca llegó el pequeño Jaime 
Solís García, de 8 años de edad, 
para recibir una silla de ruedas. 
Su madre comentó: “Estoy feliz 
por esta silla para mi hijo, ya 
podré trasladarlo a todas partes, 
además también me ayudarán con 
pañales y leche para el menor de 
mis hijos que tiene dos meses 
de nacido". 

También, la presidenta del 
DIF Nayarit entregó material a 
participantes del Programa Hogares 
Unidos, con el cual más de mil 
100 mujeres del municipio de Jala 
crearán artículos que pondrán a la 
venta en la próxima feria que se 
llevará a cabo en ese municipio.

Al caer la tarde, inició el baile 
del Programa Tardes Plateadas, 
en el que los jefes y jefas de 
la tercera edad disfrutaron de 
música en vivo, jugaron lotería 
y recibieron sorpresas y regalos. 
De esta manera, se beneficiaron 
más de mil 500 personas en el 
municipio de Jala.

DIF de la Gente llega con grandes 
beneficios al municipio de Jala

Para mayores informes se 
pueden comunicar al telefóno 
211-81-00 en la extensión 23216; 

o en las instalaciones de la misma 
escuela, en un horario de 9:00 a 
14:30 horas. 

también en los municipios productores de 
caña como los de Tepic, Santa María del Oro, 
San Pedro Lagunillas, Xalisco, Compostela, 
principalmente.

Según se conoce, en los días recientes 
se está en último proceso de producción de 
azúcar, con base en la caña que ya fue molida 
y cuyo jugo aún se encuentra en los ingenios. 
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En diciembre estaba listo el 
camuflaje para la evasión

*Muestra la PGR la infraestructura del escape

Hace	un	año	se	cultivaba	avena	en	ese	predio

5

Almoloya de 
Juárez, Mex.

Hasta agosto 
pasado, el predio 
de cinco hectáreas 
donde se levantó el 
inmueble que sirvió 
de parapeto para 
el túnel por donde 
se fugó Joaquín El 
Chapo Guzmán, se 
sembraba avena y 
otra parte servía 
para el pastoreo de 
las vacas de quien 
era propietario del 
terreno.  mexiquense.

Para diciembre, un grupo de albañiles ya 
había edificado allí una bodega de 12x9 metros 
y una vivienda de proporciones similares. El 
terreno había sido adquirido por un hombre 
de entre 35 y 40 años de edad, al que pocas 
veces se vio por el lugar.

Hoy, la Procuraduría General de la República 
abrió el acceso a un grupo de reporteros para 
conocer las condiciones del inmueble adonde 
desemboca el túnel de kilómetro y medio que 
se construyó desde esta comunidad hasta 
la celda número 20 del área de tratamientos 
especiales, que ocupaba Guzmán Loera en 
el penal de máxima seguridad del Altiplano.

El inmueble –en obra negra– que se ubica 
en una loma de la comunidad de Santa Juana, 
es el único en 300 metros a la redonda. Desde 
ahí se observa, al norte, el penal del Altiplano, 
al oriente, la barda y las torres del octavo 
regimiento militar, y al sur se divisa el paso de 
los autos en la autopista Ruta de Bicentenario 
que lleva a Zitácuaro y Valle de Bravo, en el 
sentido poniente, y en el oriente hacia Lerma.

La construcción está divida en dos. Del lado 
derecho, una vivienda de una planta, con tres 
habitaciones y una amplia estancia. No existen 
muebles adentro, salvo un par de colchones y 
unas sillas, además de enseres domésticos. 
Las ventanas cuentan con barrotes de metal por 
dentro. El piso es de loza de cemento y tiene 
una instalación eléctrica improvisada. Afuera, 
una lavadora y unos galones con gasolina.

A la izquierda se encuentra la bodega de 
12x9 con altura de cuatro metros y techo de 
lámina. Justo ahí se encuentra la boca del 
túnel por donde huyó Guzmán.

En este sitio hay tablones, algunas cubetas, 
que quizá se usaron para sacar la arena o 

tierra en la etapa de construcción del túnel, y 
algunas herramientas. Justo al lado del orificio 
de 50 por 50 centímetros, que da a un pequeño 
sótano ubicado a dos metros de profundidad, 
hay una carretilla repleta de arena.

Bajando al sótano, por una escalera de 
madera, se observa un cuarto de no más de 
seis metros cuadrados. Ahí están arrumbadas 
decenas de tablas y polines, más herramientas 
y cubetas. Al lado de la escalera se ubica una 
planta de luz de dos por dos metros, y contigua, 
la boca del túnel por donde salió El Chapo tras 
haber recorrido kilómetro y medio desde su 
celda en el penal.

Justo arriba de la boca del túnel, que tienen 
en ese sitio siete metros de profundidad, se 
colocó una polea mecánica que presumiblemente 
fue utilizada para sacar toneladas de tierra 
que se extrajeron en la construcción del túnel.

Frente a la vivienda y la bodega existe un 
bardeado irregular de unos 80 metros cuadrados, 
donde la autoridad supone que se colocó la 
tierra que se excavó para el túnel.

El piso es irregular y a simple vista se 
observan montones de tierra, arena y algunos 
materiales.

El camino para ingresar hasta el inmueble 
es de terracería y muy irregular. Tiene dos 
accesos: uno al lado de la barda del octavo 
regimiento militar y otro hacia una bodega de 
la Secretaría de Desarrollo Social.

En el trayecto existen unas ocho casas, 
algunas con predios muy grandes y otras de 
tipo rural en obra negra.

Los últimos metros del camino antes de 
llegar al inmueble donde desemboca el túnel, 
parecieran aplanados y con tierra compactada 
con tepojal. Cualquier movimiento en la zona 
es notablemente visible para los vecinos.

Riviera Nayarit.- El coordinador nacional  
del Proyecto Blue Flag, Joaquín A. Díaz Ríos, 
reconoció la política ambientalista del Gobernador 
de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, 
caracterizada por  la voluntad política que 
avala los programas para mantener limpias 
las playas del estado y conservar de manera 
adecuada los recursos naturales.

Durante la ceremonia de izamiento de la 
Bandera Blue Flag, distintivo que fue otorgado 
por primera vez en el país a la Marina de la 
Cruz de Huanacaxtle, Díaz Ríos aseguró que 
éste es el comienzo de una nueva era que 
detonará nuevas oportunidades  para el estado.

Próximamente se lograrán más y mejores 
metas en Compostela y en algunos cuerpos 
de agua dulce del estado, apuntó, “gracias al 
liderazgo del Gobernador Roberto Sandoval 
al conjuntar los esfuerzos de los tres órdenes 
de gobierno para alcanzar estos propósitos”.

Aquí, en la Marina de la Cruz de Huanacaxtle, 
asistió con la representación del mandatario 
nayarita la secretaria de Turismo, Catalina 
Ruiz Ruiz, acompañada de los alcaldes de 
Compostela, Alicia Monroy, y de Bahía de 
Banderas José Gómez; del secretario del 
Medio Ambiente de Nayarit (Semanay) Adahán 
Casas Rivas y del Harbort Master de la Marina 
de la Cruz de Huanacaxtle, Rafael  Alcántar 
Lugarte, entre otras personas.

Con el galardón Blue Flag se ha distinguido 
a la playa Nuevo 
Vallarta Norte y a 
la primera Marina 
a nivel nacional: la 
Marina de la Cruz 
de Huanacaxtle, 
a d e m á s  d e 
recertificarse con 
la Norma 120 a 
las playas Nuevo 
Val la r ta  Nor te , 
Nuevo Vallarta Sur 
y  Bucerías, en 
Bahía de Banderas,  
y  Chacala,  en 
Compostela.

E s t o s 
reconocimientos 
se suman a los 
ya existentes en 
las playas de Los 
Muertos de Sayulita,  
P l a t a n i t o s ,  E l 
Capomo, El Borrego 
(San Blas), Nuevo 
Vallarta Norte II y 

Palladium, que ubican a Nayarit como líder 
nacional en playas limpias.

Con la asistencia del representante de 
CONAGUA en el ámbito nacional, Hugo Parra, 
e invitados del FIBBA, Secretaría de Salud, 
Semarnat, PROEPA, capitanía de puerto, 
iniciativa privada y  la Oficina de Convenciones, 
Catalina Ruiz apuntó que estos logros se 
reflejarán en breve en mayores inversiones y 
desarrollo económico, a la par que el turismo 
nacional e internacional se volcará a una 
zona donde se trabaja con responsabilidad y 
compromiso por la ecología.

Adahán Casas Rivas, secretario del Medio 
Ambiente en el estado, agradeció el esfuerzo 
de todos los que han participado junto al 
Gobierno de la Gente en estos triunfos: 
los ayuntamientos, empresarios, hoteleros, 
asociaciones verdes y los colaboradores de las 
diversas dependencias, “por haber alcanzado 
estas metas tan importantes”.

“Tenemos al Gobernador del Medio Ambiente, 
a Roberto Sandoval Castañeda, quien encabeza 
estos trabajos y que nos conmina a ir por más, 
con planeación, organización y responsabilidad. 
Así lo vamos a hacer”, puntualizó.

Durante el evento se entregaron las 
distinciones correspondientes y se izó la 
bandera Blue Flag, en la Marina de la Cruz 
de Huanacaxtle, ante el beneplácito de la 
concurrencia.

 Nayarit,  líder nacional en playas limpias

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

Presupuesto sin compromiso



Jueves 16 de Julio de 2015 Política
*El periodista de Los Malditos

6

Fin del Novenario en honor al Padre Chino

Por ARTURO RODRÍGUEZ 
LEYVA 

Tras la fuga de Joaquín “El Chapo” 
Guzmán, el periodista Jesús Lemus 
Barajas, autor del libro “Los Malditos, 
relata como pudo haber sido la fuga 
del líder del Cartel de Sinaloa.

En su libro, Lemus Barajas, quien 
purgó tres años de cárcel en Puente 
Grande, antes de ser exonerado en 
el 2011, dice que durante su primera 
fuga, hace casi 15 años, El Chapo 
salió vestido de policía federal, por 
la puerta principal.

“Ahora, no me extrañaría que él 
mismo hubiese estado vestido de 
policía, buscándose a sí mismo… 
tiene mucha sangre fría”, expresa.

Y agrega que para realizar esta 
operación debió existir personal 
del penal coludido con el criminal.

“No descarto la posibilidad de 
que hubiera sido de otra manera”, 
dice el periodista en entrevista con 
Adela Micha, tras conocerse la 
versión oficial.

“El Chapo” es tan egocéntrico que 
sería humillante para él escaparse 
por un túnel, él haría lo que hizo en 
Puente Grande en su momento, 
salió por la puerta principal”, remató.

Actualmente Jesús Lemus trabaja 
para un periódico de circulación 
nacional y se encuentra reportando 
desde el penal del Altiplano cómo fue 
que sucedió la fuga de “El Chapo”.

“El túnel por donde dicen que se 
fugó es una obra increíble, es una 
obra que puede ser impresionante, 
tardaría mucho tiempo en construirse, 
más tiempo de lo que tenía “El 
Chapo” preso, para mi gusto la obra 

pudo haber sido ejecutada desde 
mucho tiempo antes para otros fines, 
para mi gusto “El Chapo tuvo que 
haberse fugado por la puerta principal 
vestido de visita, aprovechando que 
era día de visitas, confundido entre 
los visitantes, claro con el apoyo de 
gente de adentro”, expresó.

El periodista señaló que es 
prácticamente imposible que a un 
preso de ese tipo, considerado de 
alta peligrosidad se le quite la vista 
de encima, siempre van vigilados 
por lo menos por tres custodios 
por lo que sería muy difícil que se 
le pierda de vista.

Añadió que después de las seis 
de la tarde nadie tiene permiso para 
estar fuera de su celda, por lo que 
no coincide la versión del Gobierno 
Federal en el sentido que el prófugo 
de la justicia se encontraba en el 

área de regaderas después de las 
20 horas.

“Dentro de la cárcel federal, los 
presos, los más importantes reos, 
siempre son vigilados al menos por 
tres personas, oficiales de guardia, 
están monitoreados las 24 horas 
del día, nunca se apaga la luz, no 
hay puntos ciegos en ninguna parte 
del penal, yo conocí las mismas 
celdas en donde estaba “El Chapo”, 
por supuesto en reflejo de Puente 
Grande, por supuesto las regaderas 
tienen cámara, es una mentira que 
el Gobierno diga que no había 
cámaras, no es cierto, ahí estaban 
las cámaras y operan las 24 horas 
del día y a eso agrégale que ningún 
reo se mueve solo dentro de los 

pasillos del Altiplano.
“El Chapo es una persona que 

sabe comprar lealtades, seduce a 
su entorno, no hay gente que se 
le pueda resistir, “El Chapo es una 
persona sumamente agradable, 
es bondadoso con los amigos, es 
expendioso, y nadie se puede resistir 
dentro de la cárcel a la fuerza del 
dinero y creo que en este caso es lo 
mismo lo que sucedió”, sentenció.

La versión oficial dice que Joaquín 
Guzmán Loera salió del penal del 
Altiplano a través de un túnel de 1.70 
por 1.70 metros de ancho, y más de 
un kilómetro y medio de longitud, 
el túnel cuenta con iluminación y 
ventilación y desemboca a la Colonia 
Santa Juanita 

Por Ángel Carbajal Aguilar

Después del  fa l lec imiento 
sacerdote Jorge Armando Rodríguez 
Piña, el día 29 de Junio, el Novenario 
dio inicio el día primero de julio y 
concluyo el día 9, durante todos los 
días se celebró la Santa Misa en el 
Templo de San Juan Bautista donde 
él tenía su residencia de apoyo a 
los fieles.

Todos los días estuvo lleno el 

Dice que el Chapo nunca saldría 
por un túnel… “Es tan egocéntrico, que 
solamente saldría por la puerta principal”

templo con amigos y familiares del 
Padre Chino entre ellos el Señor 
Obispo Luis Artemio Calzada, los 
sacerdotes Roberto Villa lobos, 
Rector del Seminario, Juan Ramón 
González Villa, Secretario Canciller y 
Jorge Arturo Mejía Flores párroco de 
San Juan, y Monseñor Jesús Lerma 
Nolasco Obispo Auxiliar de México, 

y varios presbíteros del 
Decanato de San Juan 
Bautista.

Con tristeza llega a la 
memoria que después 
del pasado 29 de junio, 
luego de haber celebrado 
con gran entusiasmo 
y alegría las fiestas 
patronales, la comunidad 
parroquial de San Juan 
Bautista se llenó de 
tristeza por la partida del 
Padre Jorge Armando 
Rodríguez Piña (El Padre 
Chino).

La tristeza embarga, 
el  corazón de los 

fieles pero por la fé, agradece al 
Todopoderoso porque el Padre 
Chino vivirá para siempre gozando 
de la presencia de Dios y en los 
corazones que convivieron con él.

R e c i é n  o r d e n a d o 
sacerdote estuvo como 
Secretario particular del 
entonces Señor Obispo 
de Tepic, Monseñor Adolfo 
Suárez Rivera, después funge 
como Vicario de la Parroquia 
de Santa María del Oro y 
también de Compostela su 
Ciudad natal con residencia 
en Mazatán.

Desempeño la labor 
docente en la preparatoria 
de Compostela, de allí pasó 
a Tepic como responsable de 
la Parroquia de San Rafael, 
y a partir del 13 de Junio de 
2010, se incorporó como 
Vicario de la Parroquia de 
San Juan Bautista, donde 
permaneció hasta el día 
que el Señor lo llamó a la 

morada eterna, al fin del novenario 
se repartieron oraciones con la 
fotografía del Padre Jorge Armando, 
sus restos descansan en su tierra 
natal la capital de la Nueva Galicia, 

su amada Compostela. 
Descanse en paz el padre Jorge 

Armando Rodríguez Piña, conocido 
por el Padre chino. 12 de febrero 
1944 - 29 de junio 2015.
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El Presidente de Coparmex 
Nayarit, José de Jesús Hernández 
Preciado, declaró que para que 
se generen las condiciones que 
faciliten la inversión económica 
en un estado, se requiere que el 
gobierno garantice un entorno 

donde exista seguridad.

“Para los empresarios de 
COPARMEX es muy importante 
la seguridad. No dejamos de 
reconocer la valiente decisión del 
Gobernador Roberto Sandoval 

Castañeda de afrontar esta 
problemática; no dejamos de 
aplaudir y reconocer la coordinación 
que tiene el gobierno con las fuerzas 
armadas, la policía federal y la 
Fiscalía, para tener un Nayarit 
pacífico”, manifestó.

Hernández Preciado aseguró 
que a los empresarios que integran 
la COPARMEX les da mucho gusto 
que el Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad 
Pública ubique a Nayarit entre los 
primeros lugares de seguridad. 
“Nayarit es uno de los estados 
con menor incidencia delictiva, 
cosa que reconocemos como un 
logro de la actual administración”, 
indicó.

Por su parte, el dirigente de la 
Asociación de Hoteles y Moteles 
del municipio de Tepic, Roberto 
Parra Vargas, señaló que el clima 
de paz y tranquilidad que se vive 
en la entidad desde el inicio de 
la administración del Gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda, 
permite que miles de personas 
asistan tranquilamente a las 
actividades deportivas y artísticas 
que se realizan en el Auditorio 
de la Gente, lo que redunda, 
dijo, en derrama económica para 
los prestadores de servicios del 

municipio de Tepic.
En materia seguridad, Nayarit 

está posicionado entre los estados 
más seguros de México. De 
acuerdo con la información emitida 
por el Secretariado, Nayarit es 
uno de los estados con bajos 
índices de delitos.

Política

•	En	este	punto	de	venta	se	atenderá	a	250	familias	de	las	
localidades	de	La	Curva,	San	José	de	costilla	y	Fortines,	quienes	

pagarán	$4.50	pesos	por	cada	litro	de	leche	fortificada	que	
adquieran.
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La seguridad de Nayarit beneficia 
la inversión: COPARMEX

Acompañada por el Gerente 
estatal de Liconsa; Salvador 
Hernández Castañeda y por 
autoridades locales, la Delegada 
Federal de la Sedesol; Liliana 
Elizabeth Gómez Meza inauguró 
la lechería número 250 en la 
localidad de La Curva municipio 
de Xalisco, con la que se atenderá 
de manera inicial a más de 250 
familias atendidas con 3 mil 696 
litros mensuales.

Ahí la delegada dijo que con 
esta nueva lechería no sólo se 
contribuye a la economía familiar, 
sino que además se mejora la 

Inauguran lechería Liconsa en Xalisco

calidad de vida de las familias 
de la zona reflejada en una mejor 
nutrición de quienes reciben este 
apoyo. En el lugar se informó que 
se trata del punto de venta número 
8 en Xalisco, el cual generará en 

lo que resta del año, aun ahorro 
de 210 mil 672 pesos.

“Nos sentimos muy contentos 
porque sabemos que con estas 
acciones el Presidente Enrique 

Peña Nieto respalda a sus familias, 
y qué mejor que comprobarlo con 
el ahorro que se generará en su 
bolsillo y les permitirá adquirir más 
productos para su alimentación, 
pues el litro de esta leche cuesta 

tan sólo $4.50 pesos”, dijo Liliana 
Gómez.

Por su parte el Gerente de 
Liconsa reconoció que la apertura 
de esta lechería fue posible gracias 
al convenio signado en 2014 entre 
el Gobernador Roberto Sandoval 
y Héctor Pablo Ramírez Puga 
Leyva, Director de Liconsa.

De igual forma resaltó que 
actualmente beneficia en Nayarit 
a más de 125 mil familias, entre 
las que se atiende a adultos 
mayores, enfermos crónicos, niños 
y niñas, mujeres en lactancia y 
embarazadas.
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Festejarán primer centenario de 
Nayarit como entidad federativa 

Política

*La	obra,	de	gran	valor	para	abogados	y	estudiantes	de	derecho,	coincidieron	los	
presentadores

*El ayuntamiento nos abrió las puertas, estamos muy contentos: 
Antonio Echevarría García, director general de Grupo Álica
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Tepic, Nayarit.- La siembra de 
un ahuehuete, descendiente directo 
del “Árbol de la Noche Triste” y la 
develación de una placa en el Parque 

Ecológico, marcaron el inicio de los 
festejos que la capital realizará rumbo 
al primer centenario de Nayarit como 
entidad federativa.

“Hoy como Ayuntamiento, con 
este acto, iniciamos las actividades 
de cara al primer centenario que 
festejaremos en 2017 como estado; 

creo que es muy emblemático que 
sea la siembra de un árbol y es muy 
significativo que sea un ahuehuete”, 
destacó Domínguez González.

Donado por el grupo Álica, el 
ejemplar es la doceava generación 
del histórico árbol donde Hernán 
Cortés lloró su derrota ante el ejército 
Mexica en 1520, a las afueras de 
Tenochtitlan, hoy Ciudad de México.

El alcalde estuvo acompañado de 
su esposa Yolanda Gutiérrez y del 
director general de la Embotelladora 
del Nayar y el Grupo Empresarial 
Álica, Antonio Echevarría García.

“El Ayuntamiento que dirige el 
presidente municipal Leopoldo 
Domínguez nos abrió las puertas, 
nos pusimos de acuerdo y aquí 
estamos, contentos por este evento; 
aprovechamos el marco para empezar 
a festejar el centenario de la creación 
del estado de Nayarit”, señaló el 
empresario.

Nayarit fue uno de los últimos 
territorios en alcanzar el rango de 

estado en México; cuenta con una 
superficie de 27,857 kilómetros 
cuadrados y con más de un millón 
200 mil habitantes.

En 2017 festejará su primer 
centenario y Tepic, su capital y donde 
habita la mayoría de su población, 
preparará a través del Ayuntamiento 
un extenso programa de celebraciones 
que serán anunciados a la brevedad.

En este contexto, también se llevó a 
cabo el “Festival del Árbol” que ofreció 
a las familias tepicenses diversos 
talleres sobre el medio ambiente, 
artesanía, semillas, reutilización de 
materiales plásticos, senderismo, 
juegos para niños, entre otros. 

“También hacemos este día 
muy especial porque festejamos 
formalmente que julio es considerado 
como el mes del medio ambiente y 
que el segundo jueves de este mes 
se conmemora a nivel nacional, desde 
1959 por un decreto emitido por el 
presidente López Mateos, el día 
del árbol”, finalizó Polo Domínguez.

En la Semana del Abogado presentó el Poder 
Judicial el Lexicón sobre terminología constitucional

En la tercera jornada de la Semana 
del Abogado 2015, organizada por 
el Poder Judicial de Nayarit, fue 
presentado el libro “Lexicón: Ley 
de Control Constitucional local” y se 
efectuó una sesión del Colectivo de la 
Academia de Derecho Constitucional 
de esa misma institución, durante la 
cual se analizaron diversos temas 
controversiales.

La presentación del mencionado 
libro, producto de la colaboración del 
Poder Judicial y la Unidad Académica 
de Derecho de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, estuvo a cargo 
de dos de los coautores y del docente 
universitario Juan Antonio Echeagaray 
Becerra, también integrante del 
Consejo Consultivo del Consejo de 
la Judicatura.  

En el acto que tuvo lugar en el 
auditorio Rey Nayar del Tribunal 
Superior de Justicia, la maestra Arley 
Jiménez Vasavilbazo, quien coordinó 
el “Lexicón” junto con el magistrado 
José Miguel Madero Estrada, precisó 
que la obra se centra en desarrollar 
los 144 términos esenciales del 

derecho procesal constitucional local 
de Nayarit.

Es decir —puntualizó—, el texto 
es resultado del estudio “de las voces 
indispensables que constituyen la 
base de los procesos de control 
constitucional local, a partir de un 
enfoque académico, profesional y 
de práctica jurídica”, con el objeto 
de mostrar de forma clara y analítica 
la estructura del respectivo sistema 
de justicia.

Añadió que en el libro se pueden 
encontrar términos como acciones 
de inconstitucionalidad, alegatos de 
las partes, conceptos de invalidez, 
controversia constitucional, cuestión 

de inconstitucionalidad, incidentes de 
previo y especial pronunciamiento, 
interpretación conforme, nulidad 
de notificaciones y recurso de 
reclamación, entre otros.

Por su parte, el maestro Echeagaray 
Becerra consideró que el “Lexicón” 
se asemeja a un diccionario de 
terminología jurídica y es de gran 
valor tanto para abogados como 
para estudiantes de derecho, pues 
los autores expresan con claridad 
las definiciones en él contenidas 
y, sobre todo, con la profundidad 
derivada de un exhaustivo estudio, 
como lo refleja el número de fuentes 

de información empleada por ellos.  
Al inicio del acto con presencia 

de personal del Poder Judicial, 
abogados en el ejercicio libre de la 
profesión, estudiantes de derecho, 
principalmente, el maestro José 
Roberto Ordóñez Pérez destacó 
que en la obra colaboraron veintiséis 
personas, entre magistrados, jueces 
de primera instancia y secretarios de 
estudio y cuenta del Poder Judicial 
de Nayarit, así como académicos 
de diversas universidades y otros 
servidores públicos.

También afirmó que la obra puede 
tener efectos en el desarrollo jurídico 
del estado, y en este sentido ejemplificó 
que existe una gran perspectiva para 
las acciones de inconstitucionalidad 
por omisión, mencionadas en el 
“Lexicón”.

La moderadora de la presentación 
fue la licenciada Maleny Venegas 
Ornelas, integrante de la Escuela 
Judicial, quien al igual que el maestro 
Echeagaray y los coautores del libro 
recibieron un reconocimiento de las 
autoridades judiciales, por conducto 
del magistrado Miguel Ahumada 
Valenzuela, de la Sala Constitucional-

Electoral del Tribunal Superior.
Más tarde, al mediodía, en el 

salón de plenos “Prisciliano Sánchez 
Padilla” tuvo lugar una sesión del 
Colectivo de la Academia de Derecho 
Constitucional, con la participación de 
abogados al servicio de la impartición 
de justicia.

Este jueves, a las once de la 
mañana, se efectuará en el auditorio 
Rey Nayar la cuarta y penúltima 
jornada de la Semana del Abogado 
2015, con una sesión del Taller de 
análisis de sentencias relevantes, a 
cargo de la ponencia del mencionado 
magistrado Ahumada Valenzuela. 
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•	 A	través	de	los	cursos	de	capacitación	se	busca	fomentar	la	
profesionalización	en	el	servicio	que	se	brinda	a	la	sociedad	nayarita.

En	desarrollo	personal		y	profesional		
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Tepic, Nayarit.- Cumpliendo con el 
Plan de Desarrollo Institucional 2014-
2017 en el eje estratégico de Políticas 

para el Desarrollo y Modernización 
Institucional, el Congreso del 
Estado de Nayarit a través del 

Departamento de Capacitación 
ha llevado a cabo diversos curso-
taller para trabajadores del Poder 

Legislativo, a fin de proporcionar 
las herramientas necesarias para 
la ejecución eficaz y eficiente 
de las actividades asignadas en 
cada una de las áreas, así como 
contribuir en su desarrollo personal 
y profesional.

Asimismo, a través de la 
promoción de dichos programas 
de capacitación que se establecen 
en la vertiente de Formación Básica 
del Programa de Capacitación 2015, 
se responde a las necesidades e 
intereses de los trabajadores y de la 
propia institución, debido a que se 
busca fomentar la profesionalización 
en el servicio que se brinda a la 
sociedad nayarita.

En lo que va de la actual 

administración, se cuenta con un 
total de 17 cursos desarrollados con 
temas de Inglés práctico Nivel I y 
II, Calidad en la Atención y Trato 
al Público,  Microsoft Excel básico, 
avanzado e intermedio, Photoshop, 
Desarrollo Humano, Taller para el 
manejo y control del estrés, Grupos 
de Reducción para una Vida sin 
Violencia, entre otros más. 

Por lo tanto la Trigésima Primera 
Legislatura al proponer, planear, 
programar y ejecutar cursos 
de capacitación acordes a las 
necesidades detectadas en las 
diferentes áreas, logra otorgar 
las herramientas necesarias al 
recurso humano para su desarrollo 
profesional y personal que coadyuven 
a la atención de calidad.

Ofrece Congreso del Estado 
capacitación a sus trabajadores
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*	Con	vistas	al	nuevo	sistema,	revisarán	expedientes	para	agilizar	resoluciones,	
informa	el	magistrado	presidente
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Los cuatro juzgados penales de Tepic suspenderán 
jueves y viernes sus audiencias ordinarias

Con vistas a una nueva 
etapa de implementación del 
sistema penal acusatorio, 
el jueves y viernes de esta 
semana el personal de los 
cuatro juzgados penales de 
Tepic suspenderá audiencias 
ordinarias y revisará cada uno 
de sus expedientes en trámite 
para determinar el estado de 
los respectivos procesos y 
cuáles son susceptibles de 
ser concluidos a la brevedad.

Así lo dio a conocer el 
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia, doctor Pedro 
Antonio Enríquez Soto, al 
tiempo de precisar que los 
juzgados de primera instancia 
del estado tramitan actualmente 
alrededor de 8500 procesos 

penales y la meta es que a 
junio de 2016, cuando el nuevo 
sistema acusatorio y oral entre 
plenamente en vigor, conforme 
al sistema tradicional se tenga 
cuando mucho un cuarenta por 
ciento de la existencia actual.

Sobre los plazos para concluir 
el sesenta por ciento de la 
actual existencia de procesos 
penales, señaló que un treinta 
por ciento deberán terminarse 
en diciembre próximo y el otro 
treinta por ciento en abril de 
2015.

En sesión pública del 
pleno del Tribunal Superior, 
Enríquez Soto indicó que si 
bien se suspenderán audiencias 
ordinarias para realizar el 
mencionado trabajo interno 
durante jueves y viernes de 
esta semana, conforme a 
las disposiciones de ley en 
los cuatro juzgados penales 
de Tepic sí se tomarán 
declaraciones preparatorias 
a  personas ind ic iadas, 
además de resolver términos 
constitucionales y trámites 
relacionados con amparos.
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*Juegos, fertilizantes e insumos para 
los campesinos Huajicorences

Huajicori 11

Se cumplen las promesas 
de campaña: Sergio Rangel 

Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

HUAJICORI . -  Las 
peticiones del pueblo 
siempre serán atendidas 
y resueltas en el mejor 
tiempo posible, siempre 
beneficiando a los que 
menos tienen, señala 
Sergio Rangel Cervantes, 
y con el apoyo de nuestro 
amigo el gobernador del 
estado Roberto Sandoval 

Castañeda, todo esto se hará 
realidad, uno de los  muchos 
apoyos fue el que se hizo afuera 
del palacio municipal de Huajicori, 
donde se llevó a cabo la entrega 
de insumos  consistentes en 
fertilizantes y químicos, además 
por si esto fuera poco se les 
entregó una bomba de aspersión,  
esto para el apoyo de todos 
los campesinos Huajicorences 
dedicados a la siembra y la 
agricultura en esa zona serrana.

Es tos  g randes  apoyos 

benefician en mucho ayudando 
a controlar a la vez plagas que 
los cultivos se pudieran agregar, 
las gestiones del primer edil de 
Huajicori, como ya lo hemos 
comentado en otras ocasiones a 
través de este medio informativo, 
son inalcanzables, los apoyos 
individuales también están a la 
orden del día y para muestra 
basta un botón. 

E l  a m i g o 
P A N C H I T O , 
recibió con agrado 
y  emoc ión un 
apoyo económico 
para arreglar su 
den tadura ,  de 
parte de la tesorera 
municipal Yajaira 
Guzmán González, 
p r o m e s a s  d e 
campaña cumplida 
al 100 por ciento y 
todo esto continúa 
con más fuerza. En 
este gobierno actual 
los niños tienen un 
lugar especial, tanto 
así que este fin de 
semana próximo 
se divertirán con 
el juego de la 
t irolesa que se 
les obsequiará de 
parte del ciudadano 
Roberto Sandoval 
C a s t a ñ e d a , 
apuntalando así 

que el gobierno estatal va con 
todo en este municipio, porque 
todos los juegos que son para 
los niños serán completamente 
gratuitos, sin distinción de razas, 
de colores, de partidos, todo esto 
por el orgullo de su gente, el 
orgullo de la raza Tepehuana, con 
la loable gestión del ciudadano 
presidente municipal Serg io 
Rangel Cervantes.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Bahía de Banderas

Este 14 de julio de 2015 se izó por primera 
vez en una marina de México la bandera Blue 
Flag. Esto tras realizar la entrega oficial de 
dicho galardón a la Marina Riviera Nayarit en 
la Cruz de Huanacaxtle y a la playa Nuevo 
Vallarta Norte.

En el mismo acto también se entregaron 
a las playas de Chacala, Bucerías, Nuevo 
Vallarta Sur y Nuevo Vallarta Norte sus 
Certificados de Playas Limpias bajo la Norma 
Oficial Mexicana Nom-120-Semarnat.

El presídium fue integrado por los titulares de 
Turismo y Medio Ambiente en Nayarit, Catalina 
Ruiz y Adahan Casas, respectivamente, los 
alcaldes de Compostela y Bahía de Banderas, 
Alicia Monroy y José Gómez, en ese orden, el 
Harbor Master de la Marina Riviera Nayarit, 
Rafael Alcántara y el coordinador nacional 
de Blue Flag y Green Key, Joaquín Díaz.

El compromiso de las autoridades 
municipales y estatales en colaboración 
con las autoridades federales, de la mano 
de la ciudadanía y la iniciativa privada, fue 
de seguir contribuyendo para adherir nuevas 
playas a estos certificados.

“Estamos viendo la oportunidad para que 
Compostela tenga ya una bandera Blue Flag, 
vamos a hacer una visita en agosto, vamos a 
recorrer varias playas para ver cuál o cuáles 
serían distinguidas con Blue Flag. Y no nada 
más Compostela, sino tal vez San Blas, que 
también tiene mucho potencial para certificar”, 
comentó Joaquín Díaz.

Además la Secretaria de Turismo, informó 
que se están buscando los galardones Green 
Key para hoteles del Destino, que al igual 
que Blue Flag son otorgados por Pronatura 
A.C. y tienen una gran trascendencia a nivel 
mundial. 

Las primeras damas de los municipios al 
inicio de las administraciones que encabezan 
sus esposos, presidentes municipales, -pese 
a que muchas veces son sacadas de sus 
casas para ponerlas en contacto directo con 
la sociedad- tienen que ser muy selectivas al 
momento de conformar su equipo de trabajo.

Y es que el personal que presta sus servicios 
a los sistemas DIF ya sean estos municipales 
o estatales, deben ser muy profesionales, pero 
sobre todo, deben tener calidad humana y harta 
sensibilidad para poder atender y entender a 
los sectores más vulnerables que llegan a los 
DIF en busca de respaldo a sus problemas.

En el caso particular de Bahía de Banderas al 
menos en los próximos dos años, el DIF estará 
en buenas manos, pues si algo le sobra a la 
actual presidenta Monserratt Peña de Gómez, 
es sensibilidad, por ello es que está realizando 
un excelente trabajo de asistencia social, simple 
y llanamente porque entiende los problemas 
de los demás como si fueran propios.

En el DIF de Bahía de Banderas en estos 
momentos se encuentra laborando personal 
muy profesional y humanista en todas las 
áreas, pues a cada asunto se le da puntual 
seguimiento, esa ha sido justamente la 
indicación de su presidenta Monserratt Peña, 
quien todos los días atiende y escucha a las 
personas para luego canalizarlas con quien 
corresponda, pero además, supervisa que sus 
indicaciones se cumplan.

En esta ocasión vamos a reconocer a los 

jóvenes médicos que con su juventud le imprimen 
un toque muy especial a su trabajo. Este es 
el caso de Martín Topete. Es joven pero bien 
preparado. Es originario de San José del Valle 
e hijo del connotado galeno del mismo nombre 
que en algún momento participó en política.

Igualmente destacada labor está haciendo 
Alejandro Regalado. Al igual que Martín, 
Alejandro es heredero de un nombre y apellido 
bastante reconocido como lo es su padre, 
actual presidente del PRI municipal.

Ambos jóvenes tienen una excelente 
formación y grandes ejemplos a seguir como 
son sus respectivos padres, bajo el mando de 
la señora Monserratt Peña…

Grilla Política:
En el DIF se necesitan más recursos, 

pero se trata de hacer más con menos…

•	 El	DIF	municipal	de	Bahía	cuenta	con	personal	
profesional	y	humanista.
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v Por: Roberto Cervantes Flores

Izan Bandera Blue Flag 
en Marina Riviera Nayarit
•	 En	el	marco	de	esta	entrega	de	galardones	Blue	

Flag	y	Certificados	de	Playas	Limpias,	se	refrendó	el	
compromiso	de	buscar	más	reconocimientos	de	este	
tipo	en	Rivera	Nayarit;	también	se	pretenden	obtener	
certificados	Green	Key	para	los	hoteles	del	Destino.		

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Comentan 
vecinos de la cabecera municipal de 
Jala, que el actual ayuntamiento posee 
los vehículos oficiales más añejos en 
la historia de las administraciones en 
este lugar, el gasto que hacen en su 
mantenimiento es tan elevado como 
lo que tienen destinado para cubrir 
el pago de combustible, 
el desgaste de vehículos 
se debe a que les dan 
uso particular.

E l  ayun tamien to 
Jalapeño, en su página 
de transparencia no 
manifiesta el gasto que 
realizan mensualmente 
en  gaso l ina  y  en 
mantenimiento, se trata 
de un caso único en la 
zona sur, sus vehículos 
oficiales están todos 
en diferentes talleres 
ubicados en el municipio 
de Ixtlán del Río, por lo 
que dicen que tienen una 
pipa que data de hace 30 
años, improvisada como 
patrulla.

En total aseguran que 
el actual ayuntamiento 

no puede comprar una bicicleta, 
ni hacer obra pública de ninguna 
índole, las calles de esta importante 
cabecera municipal todas están 
l lenas de albercas olímpicas, 
lamentablemente nadie entrena en 
ellas, ni los automovilistas las usan 
para probar la calidad de sus llantas. 
Los baches están en excelentes 
condiciones.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se comprobó 
una vez más que la eficiente secretaria 
del PAN local, la dinámica y asertiva 
Yessica Lizbeth Martínez González, 
sigue siendo la mejor, la número uno 
en la zona sur de este bello estado, 
es una bella persona que facilita el 
trabajo y la vida de sus jefes, así que 
tomen nota por favor, y reconozcamos 
la labor de Yessica.

La nota también va con el propósito 
de reconocer la labor administrativa 

de las secretarias que le ponen ganas 
a la chamba y como dato curioso 
para hacer crecer el acervo cultural, 
decimos que este festejo en México 
empezó en el año de 1960, y se 
festeja a las secretarias, hoy mejor 
llamadas asistentes ejecutivas, el 
tercer miércoles del mes de Julio.

Cabe hacer mención que Yessica 
Lizbeth Martínez González, es un 
magnifico elemento que con gran 
dedicación realiza esta encomienda 
promoviendo y manteniendo la 
formación complementaria para 

escalar niveles o mantener la eficacia, 
además realiza excelente labor como 
promotora política se unge como 
posible candidata a la regiduría de 
la demarcación seis.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El Chef 
Jesús Gutiérrez, gran promotor de 
la comida mexicana, en especial la 
ixtlense, en el vecino país del norte 
donde mostró su arte culinario, a 
sus  68 años sigue siendo el mejor 
cocinero a pesar de estar en retiro 
sigue brillando en toda la zona 
sur del estado donde conserva la 
etiqueta de líder  perpetuando  su 
leyenda y su legado.

En diversas ocasiones fue 
distinguido en el vecino país de 
norte por promover la comida 

local y la artesanía en 
diferentes estados de la 
Unión Americana,    sin duda 
el Ixtlense que mayor éxito ha 
alcanzado fuera de nuestra 
república como representante 
en el arte culinario, disciplina 
de cocina y mesa que cuenta 
con muchos matices, colores 
y sabores.

  
Cabe hacer notar que 

además el Chef Jesús Gutiérrez, 
es un destacado pastelero que 
con pasión construye postres de 
ensueño y que profesa un cariño 
sustancial por la ciudad que lo vio, 

crecer y desarrollar sus talentos 
con total destreza, tal parece que 
la cocina lo relaja, lo inspira y lo 
estimula, basta mirar sus platos 
para notar que se trata de un 
verdadero maestro. 

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
señora María Sánchez Cornejo, 
quien tiene instalado un negocio 
de ventas de tacos en la calle 

Hidalgo, enfrente de conocida 
empresa de apuestas, aseguró 
sentirse triste al darse cuenta 
que había dado mal la feria de 
un billete de 500 pesos, a asiduo 
cliente quien no le comentó nada 

El PAN de Ixtlán del Río 
tiene buena secretaria

Gasto elevado en mantenimiento 
de autos, tiene al borde de la 

locura al ayuntamiento de Jala
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y se marchó con  las 5 bolsas de 
tacos gratuita.

Los hechos ocurrieron cuando 
cotidiano cliente quien más tarde 
fue identificado como Javier Parra, 
se le acercó y le dijo Doña, “me da 
mi dotación de tacos”, pagándolo 
con un billete de 500 pesos. 
Doña María, le ferio el billete sin 
recogérselo y luego le preparó 
las 5 bolsas de sabrosos tacos, 
el cliente le dio las gracias y se 

fue con todo y hebra.

Doña María, al darse cuenta  
de tan fatal error, buscó al cliente 
para explicarle el error y recuperar 
su dinero pero no lo encontró y 
el famoso cliente ya no regresó 
y hasta la amistad perdió, hoy 
Doña María, esta triste porque 
lo que parecía ser una excelente 
venta se volvió horrible pesadilla, 
le cambio el billete y además le 
dio los tacos enteramente gratis. 

Doña María Sánchez no dio 
bien la feria y la fregaron

A	sus	68	años	Jesús	Gutiérrez,	
sigue	siendo	el	mejor
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Ayudar al que lo necesita no sólo es parte del 
deber, sino de la felicidad: Lorena Zepeda de Abud

Por: Herminio Meza

Tuxpan, Nayarit.- En muy pésimo 
estado se encuentra el tramo carretero 
que comunica a las poblaciones de 
Pozo de Ibarra, Valle Morelos y hasta 
la localidad de Santiago Ixcuintla, 
donde año con año trabajadores del 
volante, taxistas, proveedores de 
diversos negocios y automovilistas 
se quejan de que las autoridades 
municipales desde hace varias 
décadas solo hacen como que reparan 
esta importante vía de comunicación 
y al poco tiempo está igual o peor, 
llenas de enormes baches.

Ha sido por esta denuncia 
ciudadana que la 
tarde de ayer nos 
dimos a la tarea 

de recorrer el mencionado tramo 
carretero, el cual no solo está lleno 
de peligrosos baches, sino que 
también de enormes topes que no 
se ven por la falta de señalamientos 
y de pintura de tráfico. 

Esperemos que con esta 
publicación, la alcaldesa del municipio 
de Santiago Ixcuintla Fátima del 
Sol, vea la forma de que se repare 
como se debe ese importante tramo 
carretero que ya ha cobrado la vida 
de varias personas en años pasados 
y la descompostura desde luego de 
decenas de vehículos.  

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

Redacción Ruiz Nayarit 

Ruiz, Nayarit.- Los grandes retos son para beneficio 
del municipio de Ruiz, velar por los sectores vulnerables 
es una responsabilidad que estamos asumiendo gracias a 
#LaSumaDeEsfuerzos. Comenta la señora Lorena Zepeda 
de Abud Presidenta del DIF municipal de Ruiz, quien desde 
temprana hora se preocupa porque nuestros adultos mayores 
reciben alimentos hasta sus hogares o bien en el comedor 
asistencial.

Un trato digno es lo que merecen nuestros adultos mayores, 
quienes representan historias de grandes hombres y mujeres de 
trabajo y esfuerzos que nos hacen valorarlos más día con día.

En muy pésimo estado se encuentra 
la carretera que comunica a las 

localidades de Santiago Ixcuintla

El H. XL Ayuntamiento 
de Tuxpan, TE INVITA este 
próximo Viernes 17 de Julio, 
en punto de las 5:00 pm a que 
PARTICIPES en la Carrera 
"PONTE AL 100 TUXPAN". 
Donde podrás convivir y 
además, divertirte sanamente 
haciendo ejercicio.

¡ANIMATE Y ASISTE CON 
TU FAMILIA Y AMIGOS! ¡HAZ 
DEPORTE!

$60.00 POR CONSULTA
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se está trabajando esa 
obra, el presidente Lucio 
Santana, acaba de dar 
el banderazo para un 
drenaje  para 2 cuadras 
y un kínder que ya lo 
necesitaban, y en los 
centros de desarrollo 
humanitarios también se 
está invirtiendo, como 
por ejemplo con una 
techumbre en el centro 
de desarrollo del barrio 
del Tacote para que 
todas las personas puedan realizar 
sus actividades físicas y que ya no 
sea un impedimento los rayos del 
sol o la lluvia.

Respecto al programa MARIANA 

TRINITARIA, hace algunos meses 
estuvo el representante de la fundación 
MARIANA TRINITARIA, y en donde 
el presidente tuvo  una plática con 
él y por lo cual se logró llevar a 
un acuerdo para poder congeniar  
el material que mucha falta hace 
a un precio subsidiado, hemos 
estado solicitando mensualmente, 
primeramente empezamos con 1,000 
láminas después un ajuste de 700, 
después 1,200 y 1,300, y ahora 
estamos en la espera de 1,400, y 
las personas muy participativas y 
gracias a ellas este programa sigue 
funcionando y no solo son láminas 
también son tinacos, bebederos, 
entre otras cosas.

Así mismo las personas 
van notando  porque 
hay una gran lista de 
espera, y hasta ahorita 
este programa ha ido 
funcionando muy bien y 
parece que esto seguirá 
durante este tiempo, y ya 
más o menos tengo una 
idea de cuánto se han 
ahorrado las personas al 
comprar sus materiales 
aquí y no en las tiendas que 
comúnmente acostumbran 

a comprar, si solo en láminas de subsidio 
son $210 porque una lámina de esta 
comúnmente cuesta $410 y nosotros 
las estamos dando en $210 que el 
ahorro seria de $200 por lámina, a 
razón que hasta ahorita serian 4,400 
láminas,  que cada lámina tiene de 
descuento $200 y ese sería el ahorro 
que estamos manejando y son de 15 a 
25 láminas  aproximadas por persona 
beneficiada, pero esta congregación 
de MARIANA TRINITARIA, no tiene un 
límite que diga que máximo puedes 
encargar 40 o 50, las personas pueden 
acudir por si ocupan 100 láminas y 
es justificable para lo que se usarán 
adelante se hará su subsidio, y este 

programa es parejo para todas las 
personas, respecto al beneficio que 
se tiene quien se está beneficiando es 
quien realmente lo está necesitando, y 
en cuestión de la urbanización que se 
viene  en el centro de Tecuala, habrá 
más obras porque el presidente Lucio 
Santana Zúñiga, desde hace 2 o 3 
meses ha estado yendo al gobierno 
del estado y gestionando parte del 
boulevard con una primera etapa y 
parece que las cosas van muy bien 
y al parecer este año dará inicio  la 
construcción como primera etapa, y 
ha estado preocupado para darle un 
cierre a la urbanización del centro 
de la ciudad, como lo son las calles 
que están  entre las calles México Y 
Veracruz para que quede adoquinado 
todo el centro, y ha estado solicitando 
plazas públicas para que las localidades 
cuenten con un lugar para salir los 
fines de semana con toda la familia y 
con una cancha para hacer deporte.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Trabaja cada día más y más haciendo 
obras muy notorias y muy buenas a 
cargo del director Francisco López 
Melin, quien en entrevista para este 
medio informativo GENTEYPODER, 
esto comentó: comenzó la obra de 
la calle Amado Nervo, en donde se 
está introduciendo agua potable y 
algunas tomas de agua y cajas de 
drenaje que faltaban, se pavimentará,  
se iluminara y habrá banquetas y 
guarniciones nuevas y dijo que en 
esta obra el ciudadano presidente 
municipal Lucio Santa Zúñiga, estuvo 
gestionando  desde el mes de febrero 
pasado yendo a CEDATU.

Después me instruyó para que 
yo le siguiera dando seguimiento 
hasta que las cosas se dieron, 
gracias a los convenios que hizo el 
presidente municipal con diferentes 
dependencias federales, y que bueno 
que gracias que se dieron las cosas y 

COPLADEMUN trabaja a marchas 
forzadas: Francisco López 

Pedro Bernal/ Genteypoder

Acaponeta. Por instrucciones 
del Presidente Municipal Malaquías 

Aguiar Flores, quien requiere que 
para seguir gestionando nuevas 
incorporaciones al Programa 
Prospera, los titulares cumplan con 

las condiciones 
que a las que 
se comprometen 
como enviar a 
los hijos a la 
escuela y asistir 
a las consultas 
médicas, entre 
otras; teniendo esos indicadores 
cumplidos, el alcalde acaponetense 
podrá seguir bajando esas nuevas 
incorporaciones donde los titulares 
podrán recibir beneficios que se 
verán reflejados en la educación, 
la salud, la nutrición, la inclusión 
financiera, la inserción laboral y las 
salidas productivas de la pobreza.

Por ese motivo, personal de 

la Dirección de Desarrollo Social 
Municipal que dirige el L.A.E. Samuel 
López Sillas, se están reuniendo 
con los beneficiados con Prospera 
para, primero, tener un acercamiento 
con ellos y conocer sus dudas 
y sugerencias, y segundo, para 
explicarles la necesidad e importancia 
de cumplir con la normativa que 
exige este programa de inclusión 
social que promueve la federación 

a través de la Sedesol.
Ya se había informado de la 

primera reunión con titulares de 
la cabecera municipal y ahora 
nuevamente convocaron a los 
beneficiados de las comunidades de 
El Resbalón, Amado Nervo, El Llorón, 
San Francisco y Lázaro Cárdenas, 
acudiendo a cada localidad para 
platicar en motivantes asambleas 
con ellos.
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Se acerca Desarrollo Social 
con titulares de Prospera
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Vacaciones: Oportunidad para Educar 
a Nuestro Hijos

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Parte I
La lectura en los niños es muy importante 

para su formación y educación. Necesitamos 
valorar el poder de la lectura y los beneficios 
que brinda a nuestros hijos, ahora que existe 
más tiempo para pasar con ellos por motivo 
del periodo vacacional más largo de año. Por 
tal motivo, se vuelve indispensable tratar este 
tema. Leer tiene una gran importancia en el 
proceso del desarrollo y maduración de los niños. 
Desde hace algunos años existe un creciente 
interés de los padres por fomentar la lectura 
en sus hijos; quizás porque las campañas de 
fomento a la lectura están surtiendo efecto. 
Es importante mencionar que el potencial 
formativo de la lectura va más allá del éxito 
en los estudios; la lectura proporciona cultura, 
desarrolla el sentido estético, actúa sobre la 
formación de la personalidad y es fuente de 
recreación y estabilidad emocional. La lectura 
constituye un vehículo para el aprendizaje, 
para el desarrollo de la inteligencia, para la 
adquisición de cultura y para la educación de 
la voluntad. ¿Cuáles son las ventajas de la 
lectura? Los bienes que la lectura trae a nuestros 
niños son básicamente innumerables, pero 
vamos a tratar de realizar una enumeración, 
no pretendiendo que sea exhaustiva, de los 
beneficios que trae consigo la actividad de leer:

•	 No	sólo	proporciona	información	e	
instrucción, sino que forma y educa.

•	 Crea	hábitos	de	reflexión,	análisis,	
esfuerzo, concentración y recreación.

•	 Hace	gozar,	entretiene	y	distrae.
•	 Ayuda	al	desarrollo	y	perfeccionamiento	

del lenguaje.
•	 Mejora	la	expresión	oral	y	escrita	y	

hace el lenguaje más fluido, aumentando el 
vocabulario y mejorando la ortografía.

•	 Mejora	 las	 relaciones	 humanas,	
enriqueciendo los contactos personales.

•	 Da	facilidad	para	exponer	el	propio	
pensamiento y posibilita la capacidad de 
pensar.

•	 Es	una	herramienta	extraordinaria	de	
trabajo intelectual, ya que pone en acción las 
funciones mentales, agilizando la inteligencia; 
por eso tiene relación con el rendimiento 
escolar.

•	 Aumenta	 el	 conocimiento	 cultural,	
pues proporciona información y conocimientos; 
cuando se lee, se aprende.

•	 Amplia	los	horizontes	del	individuo,	
permitiéndole ponerse en contacto con lugares, 
gentes y costumbres lejanas a él en el tiempo 
o en el espacio.

•	 Estimula	 y	 satisface	 la	 curiosidad	

intelectual y científica.
•	 Despierta	aficiones	e	intereses.
•	 Desarrolla	 la	 capacidad	 de	 juicio,	

de análisis y de espíritu crítico.
•	 Fomenta	el	esfuerzo,	pues	exige	la	

colaboración de la voluntad, la participación 
activa y una actitud dinámica, pues el lector 
es protagonista de su propia lectura, nunca 
un sujeto pasivo.

•	 Potencia	la	capacidad	de	observación,	
de atención y de concentración.

•	 Facilita	la	recreación	de	la	fantasía	
y el desarrollo de la creatividad; el lector, 
durante la lectura, recrea lo que el escritor 
ha creado para él.

Más libros, más libres

La lectura es un acto de recreación 
permanente: “Todo cuanto un hombre lee 
es por él, personalmente, recreado; pero 
el lector, además de recrear, se recrea, se 
crea a sí mismo de nuevo, vuelve a crear su 
propio espíritu.” La lectura es poderosa y 
transforma, toda lectura influye y favorece el 
desarrollo de las virtudes morales, siempre 
que los libros se elijan adecuadamente; 
proponen modelos para admirar e imitar. La 
lectura nos libera. Hace algunos años existió 
un slogan para la promoción de la lectura 
que decía: “más libros, más libres”. Hoy más 
que nunca, tus hijos deben adquirir el hábito 
de lectura y escritura para poder competir 
favorablemente en la escuela, universidad 
y mercado de trabajo. La era de información 
en la que vivimos nos demanda que leamos, 
clasifiquemos y analicemos críticamente 
cantidades masivas de información escrita y 
visual. La habilidad de la lectura es esencial 
para cada materia que se lleva en la escuela, 
en pocas palabras, lo más pronto que el niño 
y la niña desarrolle la habilidad de la lectura, 
tiene más oportunidad de éxito académico. 
La herencia más significativa que usted 
como padre puede darle a su hijo son las 
técnicas básicas para la lectura. Los niños 
necesitan desarrollar un amor por el estudio 
y la investigación, los niños que ingresan a 
la escuela con una atracción hacia los libros, 
por lo general, tienen una mayor capacidad 
para aprender. Estudiantes mayores que 
son lectores eficientes descubrirán muchas 
ventajas al leer, tales como: la tarea les toma 
menos tiempo, el trabajo de la escuela es más 
fácil de entender y los libros son recursos 
de eterno conocimiento y entretenimiento. 
Hasta la próxima. Conferencista y Terapeuta 
Familiar. Consultas 311 136 89 86.

C o m o  t r a e m o s 
un  r es f r i ado  con 
consecuenc ias  de 
pronóstico y necesito 
del  reposo –vulgo: 
‘hueva’-, decidí dar a 
conocer a mis lectoras 
(es) un texto de Gabriel 
García Márquez, que 
viene dentro del trabajo 
global titulado ‘Tinta de 
Aquellos Lobos’: venga 
pues el café. El texto lo encabezó así: ‘Un  
hombre extraordinario’.

“En este país he conocido un hombre 
extraordinario. Un hombre a quien el relámpago 
del machetazo le cayó de frente sobre la risa, 
y lo dejó serio, con una seriedad tremenda, 
llena de cicatrices. Este personaje dentro de 
la enredada trama de una novela no sería 
sino el caso opuesto de ‘El hombre que 
ríe’, de Víctor Hugo. Pero aquí, en nuestro 
mundo material, en la forzada comunidad 
del viaje, su verdad de hombre sin sonrisa 
golpea con insistencia tormentosa las puertas 
del espanto”.

“Lo primero que nos preguntamos es cómo 
sería su risa, qué sonoro volumen tendría 
en otro tiempo la fruta de su regocijo, antes 
de que el rostro transitado de pavidez se 
asomara al abismo de su reyerta. Su grito 
debió ser cortante, definitivo.

En su terror debe relumbrar aun el 
aumento en que la orilla metálica recogió 
la fulgurante claridad de todas las hogueras 
para descargarla en el hueso helado de su 
mandíbula”.

“Ahora está serio, tremenda y definitivamente 
serio. Por su desconcertado continente se pasea 
el fantasma de la amargura con sus violetas 
de terror. Sin embargo, tal 
vez haya algo de burla 
en esta seriedad. Es tan 
insistente, tan estatuaria, 
y al mismo tiempo tan 
desgarradora, que más que 
una forzada cicatriz parece 
una protesta. Porque no 
es otra cosa este viajero. 
Un hombre que protesta 
de todo, de la risa de los 
deán, del carnaval de 
alegría que empuja los 
hombres a olvidar, con su 
desesperante repetición, 
su curso irrevocable hacia 
la muerte”.

“Nunca podríamos 
mirar este hombre sin 
recordad el destino de 
nuestros husos. Cuando 
a los largo del viaje se 
nos abra la pulpa de la 
belleza en un rincón del 
paisaje o en la mirada 
sin desencanto de un 
niño distraído; o cuando 
reviente nuestra alegría 

ante una situación ridícula, 
será preferible no mirar atrás y encontrarnos 
con ese rostro inexpresivo, deshumanizado, 
como una espuerta de cal. Sería como 
encontrarnos, a la vuelta de una sola esquina, 
con todas las cosas serias y dolorosas de 
la existencia, y empezar a sentir –junto a la 
inminente vecindad de la muerte- que nos 
estamos convirtiendo en un puñado de polvo 
sin sentido”.

¡Qué os pareció? Bueno, si el Ser Supremo 
y Eterno lo permite nos encontraremos en 
este medio el próximo lunes. ¡Ah! Y no se 
vaya a olvidad que el próximo mes de Agosto, 
el viernes 21, este medio de comunicación 
social, ‘Gente & Poder’ –que atinadamente 
comanda el director Antonio Lora Zamorano-, 
estará de manteles largos, festejando el 
Noveno Aniversario de vida informativa en 
“El Acontecer de la Noticia en Nayarit”.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

García Márquez y el “hombre extraordinario”
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Genteypoder/Tecuala/por: 
Pedro Bernal.

TECUALA.- Este Pasado martes 
por la tarde dan por finalizado el 
ciclo escolar 2012-2015 y 2009-
2015 de los niveles educativos 
de primaria y secundaria y esta  
generación llevó por nombre María 
Lourdes Ibarra, y la generación 
de la primaria su padrino fue el 
maestro Francisco Barragán Lora, 
y la secundaria su padrino al Pbro. 
Miguel Trujillo Hernández.

En la mesa del presídium los 
acompañaron invitados especiales 
el actual tesorero municipal Juan 
Díaz Gracia, en representación del 
ciudadano Lucio Santana Zúñiga, 
acompañado en esa mesa la 
incansable gestora social nuestra 
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gran amiga la regidora Lucero de 
Fátima Rodríguez Allende y otros 
invitados más.

Los alumnos salientes tuvieron 
padrinos muy distinguidos como el 
regidor Julio Inda Flores, y muchos 
otros más que fueron testigos de esa 
culminación de estudios durante 3 

y 6 años respectivamente y como 
las despedidas nunca han sido 
muy alegres maestros  y alumnos 
se despidieron después de haber 
convivido educativamente durante 
todo el tiempo,  así culminó esta 
gran tarde-noche de la clausura  de 
los alumnos del Colegio Moctezuma 
de esta ciudad.

Clausura de fin de curso de la primaria 
y secundaria del colegio Moctezuma
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TECUALA.- Todavía no da su primer 
informe el actual presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, y ya se está calentando 
el botín político 2017 y es que ya es un 
secreto a voces que varios aspirantes ya 
andan calentando la sucesión presidencial 
municipal, algunos ciudadanos les dicen 
“LOS CALIENTES” por mencionar nombres, 
entre ellos el gran amigo Dani Canales 
Rubio, quien se dice que es muy amigo 
de la senadora Margarita Flores, que si 
ella llega a ser candidata a gobernadora, 
él pretende la presidencia para el 2017.

Por ahí también se menciona a un 
empresario independiente que ya probó las 
mieles sabrosas de la política y quiere como 
dice el anuncio del Alka Seltzer,  repetir otra 
vez, el primero que mencionamos claro que 
lo hará por el PRI, el segundo ya lo hiso 
por el PRD, y hoy va dicen independiente, 
otro ex presidente municipal quien hizo un 
buena trabajo cuando el ocupó esa silla 
presidencial, comentan que si Raúl Mejía 
llega a ser candidato a gobernador, el será 
candidato a primer edil por el PRI, para la 
fecha antes mencionada.

En el PRD no cantan mal las rancheras, 
dicen que el actual diputado local Ángel 
Martínez Inurriaga también pretende 
suceder al actual edil municipal, las cosas 
se están poniendo calientitas por que poco 
a poco van apareciendo personajes de los 
diferentes partidos locales y al parecer 
tienen su corazoncito también en el actual 
gobierno municipal, dos que tres cercanos 
al primer edil, ya hasta hacen sus primeras 

reunioncitas, todavía no terminan su trabajo 
recomendado de tres años y ya se quieren 
hacer como los chivos; mamar y dar de 
topes, que aunque hay alguno por ahí con 
un puesto de primer nivel que ni hiede, ni 
apesta, porque a muchos ciudadanos dicen 
les cae como patada de mula, ya en una 
ocasión se la quiso jugar entre varios y 
como dice el argot beisbolero; ni a primera 
llegó, y se dice fiel militante del Partido 
Revolucionario Institucional.

El pueblo de Tecuala tiene una gran 
esperanza que otra vez el señor todo corazón 
don Heriberto López rojas EL TITIYO, se 
anime y se decida a contender otra vez por 
la presidencia municipal, dicen que se la 
llevaría de todas todas, claro como buen 
militante del PRI, pero también hay otros que 
se mencionan por ahí el actual presidente 
del comité municipal del PRI el Lic. Misael 
Ceja podría llegar a ser el candidato del 
partido ganador de las elecciones federal 
pasadas, pero aquí alguno que son regidores 
del partido del PAN y del PRD tienen su 
corazoncito pretendiendo ocupar el lugar 
del diputado Ángel Martínez, y esa dice 
podría ser la actual regidora Lucero de 
Fátima, otro fuerte aspirante que hiso un 
buen papel en el gobierno anterior también 
quiere una silla en el congreso estatal y 
es nuestro gran amigo Rogelio Rivera, y 
al parecer tiene bastante apoyo por parte 
de ciudadanía tecualenses para ocupar 
huesito legislativo. 

Y así nos pasaríamos amigo lector 
contando y diciendo tantos suspirantes y 
aspirantes que ya andan ´´calientes´´ por 

Luis Eduardo/ Gente y Poder

Acaponeta. El XL Ayuntamiento de 
Acaponeta, a través de la Dirección de 
Protección Civil que comanda el C. Germán 
Alaníz Quiñones, ofrecen a la comunidad 
acaponetense el último reporte de la 
trayectoria del huracán “Dolores”, mismo 
que ha accedido a la categoría 4, lo que 
lo convierte en una tormenta de grandes 
proporciones; sin embargo, explica el 
funcionario municipal el fenómeno se 
sigue desplazando hacia mar abierto, 
actualmente localizado al sur de Baja 
California Sur, con desplazamiento hacia 
el oeste-noroeste a 
nueve kilómetros por 
hora.

Su distancia al lugar 
más cercano es 85 
km al este-sureste de 
Isla Socorro, Colima 
y a 500 kilómetros 
al sur de Cabo San 
Lucas, BCS.

R e c o m i e n d a 
Alaníz Quiñones, 
estar al pendiente 

del desplazamiento de “Dolores” el cual 
sin duda provocará fuertes lluvias en 
Nayarit, al igual que en Sinaloa y Baja 
California Sur. Por supuesto se espera 
oleaje alto en las costas de la entidad.

El pronóstico del Servicio Meteorológico 
Nacional indica que para el día jueves, 
reduzca a categoría 3 y el viernes a 
categoría 2, cuando se encuentre a 615 
kilómetros de Cabo San Lucas. Así se 
pronostica que el domingo por la mañana 
disminuya su peligrosidad y vuelva a ser 
tormenta tropical, ya muy alejada de las 
costas nayaritas.

“Dolores” alcanzó la categoría 
4 y sigue bordando la costa.

La jiribilla política
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

agarrar un puesto político, o un hueso donde 
haya que roerle y todo esto es ya en las 
próximas elecciones del 2017, bueno mis 
fieles cuatro lectores yo nomas trasmito lo 
que algunos ciudadanos de este orgulloso 
municipio comentan a los cuatro vientos.

En la próxima edición les diremos 
algunos nombres de los que ya también 
se calientan por las próximas regidurías, 
porque dicen que su amor por Tecuala es 
muy grande y que ellos solo nacieron para 
servir, y no servirse. 
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Compostela, Nayarit.- Derivado 
del trabajo intenso que en materia 
de saneamiento ambiental emprende 
la actual administración municipal, 
la mañana de este martes pasado, 
la Alcaldesa Alicia Monroy Lizola 
recibió el documento que avala  
nuevamente la recertificación de 
Chacala, cuyo reconocimiento la 
convierte en destino de playa limpia 
y segura para los vacacionistas 

Durante el Izamiento de Bandera 
Blue Flag realizado en la Marina 
de La Cruz de Huanacaxtle del 
Municipio de Bahía de Banderas, 
encabezado por la Secretaria de 
Turismo en el Estado de Nayarit, 
Catalina Ruiz Ruiz en representación 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el coordinador   del 
proyecto Blue Flag, Joaquín Díaz 

Ríos, además de otorgar el galardón 
que distingue a nivel nacional e 
internacional a Nayarit como líder en 
materia de playas certificadas, otorgó 
a la Alcaldesa de Compostela el 
distintivo que avala la recertificación 
de la playa de Chacala derivado 
del excelente trabajo en materia 
ambiental que se ha realizado en 
este destino turístico. 

Tras agradecer la distinción 
de Chacala,  Monroy Lízola, 
acompañada por el Alcalde de Bahía 
de Banderas, José Gómez Pérez y 
del secretario del Medio Ambiente 
(SEMANAY) Adahán Casas Rivas, 
aseguró que este logro es producto 
de la coordinación de esfuerzos de los 
tres niveles de gobierno, prestadores 
de servicio, hoteleros, ciudadanía 
en general  y de una intensa labor 

de concientización para hacer de 
este destino un lugar seguro y libre 
de contaminación, lo cual se refleja 
hoy con su recertificación.

Esto significa—afirmó- que dicho 
destino sigue siendo más seguro 
para el turismo, porque cuenta 
con infraestructura de vigilancia, 
salvavidas, mejores servicios y 
espacios para los adultos mayores, 
sobre todo limpieza en su litoral 
de playa.  

Agregó que-“hoy con gran 
sa t i s f acc i ón  r ec i b imos  l a 
recertificación de Chacala, derivado 
del intenso trabajo de saneamiento 
que hemos impulsado en este 
lugar desde el inicio de nuestra 
administración, en coordinación 
con la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua),  Sagarpa, Semanay, así 
como con prestadores de servicio, 
hoteleros y ciudadanía en general 
que hicieron posible alcanzar este 
distintivo internacional que otorga 
Blue Flag a playas y marinas con 
excelencia en la gestión y manejo 
ambiental.

Por su parte el titular de la 
SEMANAY, Adahán Casas Rivas hizo 
un  reconocimiento especial tanto 
a Bahía como a Compostela y a la 
Marina de la Cruz de Huanacaxtle, 

a esta última por ser la única 
marina a nivel nacional que está 
certificada y no es una obra de la 

casualidad, sino un trabajo lleno 
de esfuerzos, en equipo y vamos 
por más, porque es más turismo.

                            Jueves 16 de Julio  de 2015• www.genteypoder.com • No.  1744

Planta Procesadora de Guanábana 
beneficiara a productores de Compostela

Celebra Alicia Monroy recertificación 
de la playa de Chacala

Compostela, Nayarit.- El proyecto que 
se llama Sistema Producto Guanábana, 
va muy avanzado en lo que refiere 
a su infraestructura y equipamiento, 
cuya procesadora beneficiara a los 
productores del municipio de Compostela 
ya que el propósito de este plan es dar 
valor agregado a esta fruta tropical y 
generar fuentes de empleo para sus 
familias, sostuvo el contador Jesús 

Sandoval Arreola.
Comento que recientemente visitó 

esta planta, Enrique Sandoval, quien 
es socio de este proyecto, quien 
durante su estancia en este lugar se 
sorprendió del avance alcanzado y 
de que a sólo 6 meses de iniciar el 
proyecto se cuente con 5 cámaras 
de refrigeración con capacidad para 
almacenar en su momento hasta 300 
toneladas de producto terminado y 
listo para enviarse a los mercados 
nacionales y extranjeros.

De manera simultánea—explico 
el regidor--que están viendo algunas 
financieras para afianzar lo que es el 
capital de trabajo para poder operar de 
manera eficiente ya esto es uno de los 
principales problemas que enfrentan 
las industrias.
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Sandoval Arreola dijo estar satisfecho 
porque del mes de enero a la fecha logró 
poner en funcionamiento 2 cámaras de 
refrigeración para atender la producción 
del momento.

Comento que aprovechó la visita 
del empresario, Enrique Sandoval para 
realizar la tramitología de la constitución 
de la empresa, como registro ante 
el SAT, la tabla nutrimental tanto del 
puré como del néctar y su código de 
barras—“ahorita estamos en lo del 
diseño de etiquetas, pues es un producto 
que a pesar de tener 40 años en el 

mercado como fruta fresca 
o pulpa, hoy se le está 
dando el valor agregado 
al procesarla  como puré 
y néctar, cuyos productos 
apenas están  saliendo 
al mercado nacional y 
muy pronto estaremos 
exportando a otros países”, 
afirmó

Asimismo reconoció el apoyo de los 
tres órdenes de Gobierno, así como 
también a la Universidad Tecnológica de 

Nayarit, así como a su rector, Alejandro 
Fonseca González para hacer posible 
este proyecto agroindustrial que traerá 
fuentes de empleo para las familias de 
municipio de Compostela.
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Aguiar

Tecuala.- El pasado miércoles 15 de 
julio en el auditorio municipal de Acaponeta 
tuvo lugar el acto de clausura de cursos, 
graduación y entrega de constancias a los 
76 nuevos licenciados y licenciadas en 

educación preescolar y primaria generación  
2011-2015 de la escuela Normal Experimental 
de Acaponeta la cual llevó el nombre de: 
maestro José Moisés Hernández Álvarez.

Distinguieron con su presencia  en este 
acto en la mesa del presídium el maestro 
Daniel Jiménez Beltrán, director de la 

escuela Normal Experimental de Acaponeta; 
el maestro Javier Castañeda Ibarra, 
coordinador de instituciones formadoras y 
actualizadoras de docentes en el estado; 
Efraín Kichick Ceja, director de turismo y 
representante en este acto de Lucio Santana 
Zúñiga, presidente municipal de Tecuala; en 
representación de la Comandancia del 86 Batallón de Infantería, el Teniente Coronel 

Ari Zempoalteca Romano; la maestra María 
Teresa Valdez Sotomayor, en representación 
de Srio. Gral. de la Sección 20 del SNTE, 
maestro Antonio Carrillo Ramos; maestro 
José Inés Guillen Mallorquín, coordinador 
de educación, festejos cívicos y recreación 
de XL ayuntamiento de Acaponeta y 
representante de Malaquías Aguiar Flores, 
presidente municipal; maestro Teófilo 
Rendón García, presidente del patronato 
de padres de familia de la escuela Normal 
Experimental; maestra María Leonor Catón, 
tesorera del patronato de la sociedad 
de padres de  familia del mismo plantel; 
maestro Ramón Gustavo Miramontes 
Jiménez, representante sindical del centro 
de trabajo de la escuela normal secc. 20 
del SNTE; joven Jesús Alfonso Mejía, 
presidente de la sociedad de alumnos de 
la escuela Normal Experimental.

El programa general se inició con honores 
a la bandera, presentación del presídium, 
biografía del maestro José Moisés Hernández 
Álvarez, obertura musical; mensaje del 
maestro Daniel Jiménez Beltrán, director de 
la escuela Normal experimental; mensaje 
a nombre de la generación saliente por 
Oscar Erasmo Vázquez Catón, alumno 
del cuarto grado de la licenciatura en 

Se	gradúan	76	nuevos	licenciados	en	educación	
de	escuela	Normal	Experimental	de	Acaponeta
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educación primaria. Entrega de 
diplomas a alumnos distinguidos, 
participación del grupo de danza 
“Xiurabe” con una estampa  regional 
de Nuevo León, entrega simbólica 
de constancias de terminación de 
estudios y clausura. 

Alumnos, maestros, padrinos y 
padres de familia se deshicieron 
en abrazos con los graduados con 
lágrimas en los ojos entregándoles 
vistosos regalos. 

El maestro Daniel Jiménez 
Beltrán, en entrevista con este 
reportero, dijo que es “la generación 
número 34 de una escuela normal 
fundada en1977, la cual cuenta actualmente con 30 docentes 

altamente calificados. Esta escuela 
Normal de Acaponeta se ha 
actualizado de acuerdo a la época 
con  nuevas tecnologías y nuevos 
programas de estudio; los alumnos 
y en su mayoría alumnas de 
esta escuela salen  altamente 
preparados profesionalmente. 
Hoy entregamos con mucho 
orgullo a la sociedad 76 nuevos 
licenciados y licenciadas en 
educación preescolar y primaria, 
pero ya egresados sigue lo más 
difícil; tienen que competir por 
una plaza para trabajar en un 
examen de oposición nacional”.

“A los padres de familia les 

envió el siguiente 
mensaje, -dijo el 
maes t ro  Dan ie l 
Jiménez Beltrán-, 
que sigan confiando 
en nosotros, ya que 
en la escuela Normal 
Experimental  de 
Acaponeta tenemos 
e l  c o m p r o m i s o 
de forjar nuevas 
generaciones de 
profesionales de la 
educación con un alto 
nivel escolar donde 
sus hijos tendrán un 
buen y solido futuro”.  
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM
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•	 Luego	de	la	sesión	protocolaria,	los	
consejeros realizaron un recorrido por los servicios 
que ofrece la Unidad de Medicina Familiar No. 26 

del Municipio de Xalisco

* Usuarios de la empresa telefónica Movistar que acudían a comprar sus 
recargas a la Farmacia Guadalajara estaban siendo estafados.
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En celulares ya no ponen las recargas, 
pero si te cobraban el servicio

Sesionó el H. Consejo Consultivo 
del IMSS en la clínica 26 de Xalisco

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ayer miércoles 
por lo menos 3 personas, en un 
lapso de una hora -que fue el tiempo 
que duramos lustrándonos los 
zapatos y tomándonos un vaso de 
agua de la nevería Tocunbo-, nos 
abordaron para quejarse del robo 
que prácticamente les hacían al 
acudir a comprar recargas telefónicas 
de esta compañía en la Farmacia 
Guadalajara.

Los quejosos manifestaron ante el 
reportero que las recargas telefónicas 
adquiridas en los centros de pago 
de la Farmacia Guadalajara, fueron 
por las sumas de 60 pesos “dos” 
y una por cien pesos, y que una 
vez que pasaban los minutos las 
recargas jamás entraron a sus 
celulares. Por lo que al acudir a 
hacer su reclamación ante la cajera 
de la mencionada farmacia, ésta se 
limitaba a encogerse de hombros 
diciendo que en el tiquet de compra 
en la parte de abajo había un número 
telefónico de atención al cliente 

donde podían hacer sus reclamos.
Obviamente esta respuesta no 

satisfacía a los quejosos, quienes 
agregaban que  al comprar y pagar 
en efectivo sus recargas telefónicas 
en la Guadalajara era la gerente de 
está farmacia la que debía de hacer 
la reclamación correspondiente, sin 
embargo, inflexible la empleada se 
negó a hacer la llamada al módulo 
de atención al cliente y terminaban 
por retirarse rumiando su coraje ya 
que de entablar una discusión con 
las empeladas podía ocasionar 
que fueran remitidas a la cárcel por 
reclamar lo justo. 

El reportero de esta editora acudió 
a Farmacias Guadalajara la mañana 
de ayer para constatar el reclamo 
de los usuarios de Movistar, fuimos 
tratados de igual forma es decir que 
si era uno de los afectados que 
llamara al módulo de atención al 
cliente, ya que ellos no podían hacer 
nada. Todavía el reportero insistió 
en decirles que como no podían 
hacer nada si ella, -la cajera- había 
cobrado y por adelantado como es 
la costumbre el dinero de la recarga 

telefónica. Sin embargo tampoco 
encontré eco. Antes de retirarme 
le pregunté a la empleada por el 
encargado o encargada, y me dijeron 
que se llamaba Maritza, pero que 
ella se encontraba en el área de 
farmacia, y al momento de acudir a 
ese lugar ahí ya me dijeron que no 
se encontraba porque había salido 
al Banco, con lo que nos quedó claro 
que evadieron su responsabilidad.

Total amable lector, si quieres 
comprar una recarga telefónica no 
acudas a la Farmacia Guadalajara, 
porque ahí te van a asaltar ya que 
te cobran el servicio pero no lo 
ponen, así de fácil. Ellos si pueden 
robar; pero que no sea un cliente   
o clienta que se atreva a robarse 
una lata de leche para sus bebes 
recién nacidos, porque vas derechito 
a la cárcel; te obligan a pagar el 
doble de lo que cuesta el producto 
sustraído y te dan la quemada de 
tu vida al aparecer en los medios 
como ladrona o ladrón, según sea 
el género si femenino o masculino, 
sea por Dios.

El Consejo Consultivo de la 
Delegación estatal del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit, llevó a cabo su sesión 
ordinaria en la Unidad de Medicina 
Familiar (UMF) No. 26 del Municipio de 
Xalisco. El consejo fue presidido por  
la titular de la delegación, Dora Cecilia 
Espinosa González, y está  conformado 
por  representantes del sector patronal, 
obrero y gubernamental.

En el desarrollo de la sesión de 
consejo, correspondió al director de 
la UMF, presentar las estrategias de 
mejora y los resultados obtenidos 
en esta unidad médica que inició 
labores en el mes de noviembre de 
1994, en una casa adaptada para la 
atención médica y, en el mismo mes, 
pero del año 2000, fue inaugurada 

•	Se	han	establecido	101	filtros	de	
revisión ubicados en las principales 
carreteras y autopistas federales 
de los estados de México, Morelos, 
Hidalgo, Puebla, Guerrero, Tlaxcala, 
Aguascalientes, Colima, Guanajuato, 
Jal isco, Michoacán, Nayarit, 
Querétaro, Zacatecas, Durango, 
Sinaloa, Sonora, Chihuahua, 
Campeche, Chiapas, Veracruz y 
el Distrito Federal.

•	8,200	integrantes	de	la	División	
de Seguridad Regional de la 
Policía Federal se encuentran en 
alerta máxima a partir de la fuga, 
en las Coordinaciones Estatales, 
estaciones y subestaciones ubicadas 
en las 31 entidades y el Distrito 
Federal.

•	1,250	integrantes	de	la	División	
de Fuerzas Federales de la Policía 
Federal, distribuidos en unidades 
especiales para la búsqueda y 
localización del prófugo en círculos 
concéntricos a partir de la zona cero.

•	 Más	 de	 180	 elementos	 de	

grupos especiales de la División de 
Gendarmería de la Policía Federal 
realizan acciones de búsqueda y 
localización.

•	Se	están	distribuyendo	más	de	
100 mil folletos con las fotografías 
recientes del prófugo en casetas 
de peaje.

• 	 Se	 real izan	 operat ivos	
especiales para la revisión de 
hoteles, hospitales y funerarias.

•	La	búsqueda	ha	sido	reforzada	
en coordinación con las autoridades 
locales.

•	48	binomios	caninos	para	 la	
revisión de vehículos de pasajeros 
y de carga.

•	Alerta	en	los	aeropuertos	para	
la revisión de todos los vuelos 
privados y rigurosa revisión de 
pasajeros.

(Fuente: SEGOB).

A “CACERÍA” CONTRA “EL 
CHAPO” DICE GOBERNACION 

con instalaciones más dignas en el 
domicilio que funciona actualmente.

Al término de la sesión ordinaria,  
acompañada por los integrantes 
del Consejo Consultivo, la titular de 
la delegación realizó un recorrido 
por los servicios de urgencias, 
farmacia, consulta externa y oficinas 
administrativas, así como al recién 
construido salón de usos múltiples, 
entre otras importantes áreas 
que otorgan atención a las y los 
derechohabientes.

La delegada constató la capacidad 
instalada para la atención de los 
más de 27 mil 500 derechohabientes 
adscritos a la UMF 26, y exhortó al 
personal de esta unidad médica a 
seguir con las acciones de mejora 
de los servicios en  beneficio de la 
población asegurada y sus familias.

La UMF 26 cuenta con 12 médicos 
familiares, dos estomatólogos, un 
médico pasante de Medicina y 
dispone de tres consultorios de 
Medicina Familiar, turno matutino; tres 
consultorios de Medicina Familiar en 
el turno vespertino, un  consultorio 
de estomatología, dos  consultorios 
de atención preventiva integrada y 
uno de atención médica continua.

Participaron también en estas sesión 
del Honorable Consejo Consultivo 
Delegacional del IMSS en Nayarit: 
como  secretaria del mismo, Marlene 
Guzmán C. jefa de Servicios Jurídicos;  
los consejeros José Miguel Gutiérrez 
de CONCAMIN y José de Jesús Pérez 
López de CANACO (Sector patronal); 
José Eduardo Ruiz A. y Aurelio Morán 
Cáceres de la CTM (Sector obrero) y 
del sector gubernamental, Rigoberto 
Ochoa Zaragoza.
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*	También	hiso	un	severo	cuestionamiento,	al	decir	que	
lo	más	grave	son	los	cientos	de	toneladas	de	tabaco	

que	en	la	total	clandestinidad	llegan	a	Nayarit	para	su	
procesamiento.

*Para	contrarrestar	la	hambruna	en	el	país
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ayer en el 
poblado de Villa Hidalgo nos dimos 
a la tarea de entrevistar a Juan 
Antonio Fletes Ruiz, ampliamente 
conocido como “Tony el Pollero”, 
quien se desempeña como delegado 
municipal; sobre las necesidades que 
aquejan al poblado allende al río.

-“Estamos haciendo lo que se 
puede con lo poquito que hay, y 
con el apoyo de nuestra presidenta 
municipal Fátima del Sol Gómez 
Montero, estamos trabajando sobre 
indicaciones; que es atender a la 
gente, dándoles más que nada mucha 
atención. Ahorita nos encontramos 
austeritos de dinero; pero no nos 
quita que le demos la atención 
debida a la población”.

-En estos momentos de lluvias, 
¿cuál viene siendo el problema 

principal que aqueja a Villa Hidalgo?

-“Mire tenemos muchas carencias 
pues ya ve los niveles de las calles 
con la construcción del boulevard de 
Villa Hidalgo, existen calles donde 
se estanca el agua creando lagunas 
donde precisamente se estanca el 
agua por lo que esto viene siendo un 
problema para sus habitantes, y es 
que con la construcción del boulevard 
se jodieron en realidad las calles, 
sin embargo la presidenta poco a 
poquito nos está ayudando y hay 
vamos al paso ya que no se puede 
de sopetón pero primeramente Dios 
la presidenta nos está apoyando”.

-Seguridad Pública, ¿cómo anda 
aquí en Villa Hidalgo Delegado?

-“Pues la seguridad pública 
hace su trabajo. Sí se presentan 
muchos casos, pero no entienden 
los muchachos; principalmente los 

que manejan motos, andan dos o 
tres muchachos sin casco, y pues 
no se vale, que hagan su trabajo los 
señores. Uno de padre que no hace 
por sus hijos, decimos ‘mijo, no hiso 
nada’, pero desde la hora y punto 
que van violentando la ley, esto se 
traduce en contra de su seguridad 
personal. Han pasado dos o tres 
accidentes, de antier a ayer, y pues 
no se vale que se arriesguen por no 
acatar las disposiciones de vialidad 
emitidos por tránsito municipal, y 
pues quisiéramos que los muchachos 
estuvieran al cien con uno”.

-Tony, ¿y el alumbrado público 
en este momento como marcha?

-“Se está atendiendo, se le da 
prioridad a las partes más oscuras, 
y lo estamos rehabilitando conforme 
vayamos pudiendo”.

-¿Y el agua potable cómo andamos 

en ese renglón Toni?

-“En el agua potable si andamos 
al cien. Y quiero decirle, volviendo 
atrás que en el alumbrado público 
en parte pues subió todo el material, 
y conforme vamos pudiendo vamos 
saliendo adelante, estamos para 
apoyar a todo el mundo”.

-Tony, finalmente, dime cual es 
el cambio que has sentido ya que 
de ser un locatario del mercado de 
aquí de Villa Hidalgo, das el gran 
salto a delegado municipal, ¿cuál 
es el cambio que has sentido?

-“Correcto, esa es la finalidad. Mire, 
allá nada más atiendo el negocio de 
mis pollos, y aquí atiendo todos los 
asuntos que me traen las personas 
y trato de hacerlo lo mejor que se 
puede. Si allá estoy al cien, yo creo 
que aquí estoy al mil; porque es un 
arma de dos filos que tengo atender 
a mi gente y atender a mi gente 
también acá, ya que es la misma 
gente este es mi pueblo”.

Y así con esta sencilla respuesta 
de parte de Juan Antonio Fletes 
Ruiz, mejor conocido como “Tony el 
Pollero”, despedimos la entrevista.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Manuel Cota Jiménez, en 
entrevista con el reportero de esta editora, dijo 
“debemos de reprogramar nuestra agricultura, 
tomando en cuenta que en la actualidad estamos 
comprando más de 10 millones de toneladas  de 
maíz transgénico; cuando podemos nosotros 
producirlo entonces. No es posible eso”.

-Es una incongruencia  por eso hoy que 
tenemos la posibilidad de sembrar más de 50 
mil hectáreas para que sean reconvertidas a un 
tema central para el país no solo para Nayarit, y 
de eso da cuenta los números que el gobernador 
ha presentado ese es el reto la cruzada contra 
el hambre es uno de los temas, la hambruna en 
el mundo está presente y en muchas partes de 
la región en consecuencia es un tema central 
soberanía, y más aún seguridad alimentaria 
es el tema básico, ¿la importación en forma 
ilegal se sigue dando senador?. Se le pregunto 
al también líder nacional de la CNC, quien en 
respuesta dijo.

-“El peor contrabando es el del tabaco, en 
el centro y en el corazón tabaquero de México, 
donde se está batallando, lamentablemente 
cuando fue parte de nuestra riqueza el grave 
problema del contrabando de la importación del 

tabaco de muchas empresas que en Nayarit se 
encuentran han sido severamente denunciadas, 
pero no solo eso estamos prosperando para 
poderles colocar aranceles al tema central, no 
es posible que compren tabaco de Uruguay o 
Brasil, y que vengan a procesarlo a Nayarit, y 
que estén dado el rostro y la cara de que están 
ayudando a los productores”.

Esta denuncia que hiciera u n personaje de 
la talla de Manuel Cota Jiménez, quien aparte 
de ser senador de la república y presidente en 
el senado de la comisión de agricultura pesca 

y agricultura, pero que además es el presidente 
nacional de la confederación nacional campesina, 
no es enchílame esta gorda maría, sin embargo 
no ha habido eco ante esta denuncia por parte 
de la Secretaria de Agricultura en el país, y 
ni tampoco ha dicho nada el presidente en la 
entidad de los productores de tabaco, Ingeniero 
Rodolfo Coronado Montaño. Y es que, a juicio 
del reportero, alguien debe de decir porque las 
autoridades aduanales están dejando entrar al 
país miles y miles de tonelada de tabaco, de otros 
países para ser procesadas y mezcladas con el 
tabaco Nayarita, la misma Secretaria de Salud 

en el país debe de tomar cartas en el asunto, 
no que nada más mencionan a nuestro estado 
como los principales colaboradores para que se 
desarrolle el cáncer de pulmón llamado, también 
enfisema pulmonar. Muchas interrogantes dejó 
en esta visita a nuestro municipio el senador 
de la república Manuel Cota, interrogantes que 
deben de ser aclaradas, ya que estas atañen a la 
economía de nuestra entidad; pero principalmente 
a nuestro municipio, que es el mayor productor 
de la solanácea en el estado y me atrevería a 
decir que en el país.

Manuel Cota habla de la 
importancia de sembrar maíz

En el mercado vendiendo mis pollos, atiendo 
a la gente al cien: Tony “El Pollero” 
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